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Mouvement dans le corps des Inspecteurs 
généraux de wilaya, des DRAG et des DAL

Ouverture à Oran du 10ème Séminaire de haut 
niveau sur la paix et la sécurité en Afrique

Ahmed Att Af :

L’Algérie consacrera son prochain mandat au Conseil 
de sécurité au renforcement de l’influence de l’Afrique 

sur les prises de décisions y afférentes

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, Brahim Merad a opéré 
un mouvement dans le corps des 
Inspecteurs généraux de wilaya, des 
Directeurs de la réglementation et 
des affaires générales (DRAG) et des 
Directeurs de l’Administration locale 
(DAL), après l’aval du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a indiqué dimanche un 
communiqué du ministère.
“Après l’aval du président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire a opéré 
un mouvement dans le corps des 
Inspecteurs généraux de wilaya, 
des Directeurs de la réglementation 
et des affaires générales (DRAG) et 
des Directeurs de l’Administration 
locale (DAL), comme suit:
Concernant les Inspecteurs généraux 
de wilaya: le mouvement concerne 
dix-huit (18) postes, comme suit:       
            - Nomination de sept (7) cadres 

en qualité d’Inspecteur général de 
wilaya,
            - Mutation de neuf (9) 
Inspecteurs généraux vers d’autres 
wilayas,
            - Mise à la retraite de deux (2) 
Inspecteurs généraux.
Concernant les Directeurs de la 
réglementation et des affaires 
générales (DRAG), le mouvement 
concerne 16 postes, comme suit:
            - Promotion de cinq (05) 
cadres à ce poste,
            - Mutation de neuf (09) 

Directeurs vers d’autres wilayas,
            - Fin de fonctions pour deux 
(02) cadres occupant ce poste.
- Concernant les Directeurs de 
l’Administration locale (DAL), le 
mouvement concerne 27 postes, 
comme suit:
            - Promotion de sept (07) cadres 
à ce poste,
            - Mutation de dix-sept (17) 
Directeurs vers d’autres wilayas,
            - Fin de fonctions pour 
trois (03) cadres appelés à d’autres 
fonctions.

Ce mouvement basé sur “le principe 
d’évaluation continue et le mérite, 
s’inscrit au titre des efforts visant 
à renforcer les performances de 
l’Administration de wilaya, à 
insuffler davantage de dynamisme et 
d’efficacité à la gestion des affaires 
locales et à associer les jeunes 
cadres et l’élément féminin, en les 
encourageant à occuper des postes 
d’encadrement”, conclut la même 
source.

Les travaux du 10e Séminaire 
de haut niveau sur la paix et la 
sécurité en Afrique ont débuté, 

dimanche à Oran, sous la présidence 
du ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’Etranger, Ahmed Attaf.
Ce séminaire connait la présence 
du ministre des Affaires étrangères, 
de la Coopération internationale 
et des Gambiens à l’étranger, 
Mamadou Tangara, en sa qualité de 
président du Conseil de paix et de 
sécurité de l’Union africaine pour 
le mois de décembre en cours, ainsi 
que le Commissaire à la paix et à 
la sécurité de l’Union africaine, 
l’Ambassadeur Bankole Adeoye, 
le ministre délégué aux Affaires 

étrangères et à l’Intégration régionale 
de la République du Ghana et 
coordonnateur des membres africains 
au Conseil de sécurité de l’ONU, 
Kwaku Ampra Twum-Sarpong.
Cette rencontre comprend également 
une participation de haut niveau, 
notamment ministérielle, d’Etats 
membres du Conseil de la paix et de 
la sécurité de l’Union africaine (UA), 
ainsi que des membres africains 

du Conseil de sécurité des Nations 
Unies, en plus d’experts et de hauts 
représentants d’instances africaines 
et de l’Organisation des Nations 
Unies (ONU).
Le premier jour de cette réunion, 
deux tables rondes de haut niveau 
sont au programme. La première 
portera sur “Le dixième anniversaire 
du Séminaire de haut niveau : le rôle 
du Conseil de paix et de sécurité et 
des trois Etats dans le renforcement 
de la voix de l’Afrique sur la paix 
et la sécurité à l’ordre du jour du 
Conseil de sécurité des Nations Unies 
: que devons-nous encore faire?
La deuxième table ronde de haut 
niveau est intitulée “Le retour des 
changements anticonstitutionnels 

des gouvernements en Afrique : 
perspectives mondiales, réponses et 
implications sur le Groupe A3”.
La deuxième et dernière journée 
du séminaire sera consacrée au 
thème : “Mise à jour sur le projet de 
résolution des Nations Unies visant 
à financer les opérations de soutien 
à la paix avec un mandat de l’Union 
africaine, Coordonnateur A3”, ainsi 
qu’à la présentation du “projet 
final du guide sur les modalités de 
coordination et de coopération entre 
le Conseil de paix et de sécurité de 
l’Union africaine et les membres 
africains du Conseil de sécurité aux 
Nations Unies”.
L’Algérie participe à ce rendez-vous 
en tant que pays hôte et initiateur 

du séminaire d’Oran, d’une part, 
et comme membre non-permanent 
entrant au Conseil de sécurité, d’autre 
part.
Le séminaire rassemble les membres 
du Conseil de la paix et de la sécurité 
(CPS) de l’Union africaine (UA), 
les membres africains actuels, 
entrants et sortants du Conseil de 
sécurité des Nations unies (A3), la 
Guyane, représentant de l’Amérique 
latine et des Caraïbes au Conseil de 
sécurité dans le cadre du mécanisme 
connu sous le nom d’A3+1, les 
représentants de la Commission 
de I’UA et de l’ONU, ainsi que les 
fondateurs, amis et partenaires du 
séminaire, qui célèbre cette année son 
10e anniversaire.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ahmed 

Attaf, a affirmé, dimanche à Oran, 
que l’Algérie consacrera son prochain 
mandat au Conseil de sécurité de 
l’Organisation des Nations Unies 
(ONU) à œuvrer à renforcer l’influence 
du continent africain dans les prises de 
décisions liées aux dossiers y afférents 
en s’inspirant des positions communes 
fondées sur les principes et idéaux 
consacrés dans la charte constitutive 
de l’Union africaine.
Dans son discours, lors de la cérémonie 
d’ouverture du dixième Séminaire de 
haut niveau sur la paix et la sécurité 
en Afrique, le ministre a souligné que 
“conformément aux directives du 
Président de la République, l’Algérie 
consacrera son prochain mandat au 
Conseil de sécurité, en coordination 

avec ses frères des Républiques 
du Mozambique et de la Sierra 
Leone, pour représenter au mieux 
l’Afrique dans cet organe central des 
Nations Unies et œuvrera à renforcer 
l’influence de notre continent dans les 
prises de décisions liées aux dossiers y 
afférents, en s’inspirant des principes 
et valeurs de la charte constitutive de 
l’Union africaine”.
Il a, en outre, estimé que “l’ONU a le 
plus besoin de la voix africaine, celle 
de la sagesse, de l’engagement et de 
la responsabilité, alors qu’elle fait 
face à l’effondrement du système de 
sécurité collective et d’une paralysie 
presque totale qui a frappé le Conseil 
de sécurité de l’ONU et limité sa 
capacité à répondre et à interagir avec 
les défis actuels”.
Une situation qui ‘’reflète, en toute 
crédibilité, objectivité et transparence 

l’état de crise dans les relations 
internationales, qui constitue, à notre 
avis, la plus grande menace à la paix 
et à la sécurité internationales”, selon 
le ministre.
M. Attaf a poursuivi: “la communauté 
internationale est aujourd’hui témoin 
des graves répercussions du retour 
de la politique de polarisation entre 
les puissances mondiales et des 
résultats désastreux de la montée de 
l’option de la force comme moyen 
de résoudre les conflits, faisant fi de 
la légitimité internationale, désormais 
piétinée, sans aucun respect aux 
devoirs dictés par l’appartenance 
à un système international civilisé 
et le retour de la méthode sélective 
dans la détermination des priorités 
internationales, laquelle méthode 
relègue les priorités de notre continent 
au dernier plan”.

Dans les territoires palestiniens 
occupés, a ajouté le ministre, 
“Ghaza, endeuillée, est devenue un 
cimetière des principes juridiques 
fondamentaux sur lesquels repose le 
système international actuel, censés 
rester une référence pour tout le 
monde sans discrimination, préférence 
ou exclusion”.
Il déplore que “les civils palestiniens 
soient privés du droit à la protection 
garanti par le droit international 
pour les peuples sous occupation, au 
moment où les appels du Secrétaire 

général des Nations Unies n’ont pas 
trouvé d’échos”.
Tout cela a poussé le ministre algérien 
à dire que “nous sommes face à un 
tournant fatidique qui déterminera 
inévitablement l’avenir du système 
international dans son ensemble, avec 
les règles, contrôles et mécanismes 
sur lesquels il est fondé, érigé et établi 
par la Charte des Nations Unies”.
Concernant le continent africain, 
M. Attaf a indiqué que “les défis 
sécuritaires ont pris récemment des 
proportions très graves et inquiétantes 
à la suite de l’intensification des 
immixtions étrangères et des conflits 
de leurs intérêts, qui ont entraîné une 
détérioration inédite en matière de 
paix et sécurité”, prévenant que “notre 
continent africain traverse une phase 
délicate, pleine de contradictions et 
mêlée d’espoirs”.
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Président de la République :
La politique sociale de l’Etat devrait se renforcer prochainement

2023 :
Année de l’intensification des efforts pour la consolidation 

des acquis sociaux

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé, lundi, que la politique 
sociale de l’Etat devrait se 
renforcer durant la prochaine 
période, grâce à l’application 
des mesures relatives à la 
revalorisation des salaires et à la 
réduction des charges fiscales à 
partir de début 2024.
Dans une allocution adressée 
aux participants au séminaire 
international sur les “acquis 
sociaux à enjeux économiques”, 
organisé au Centre international 
de conférences (CIC) Abdelatif-
Rahal, et prononcée par le 
Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, le Président Tebboune 

a évoqué “les résultats positifs 
devant être réalisés à l’issue 
de l’entrée en vigueur du 
nouveau système juridique 
relatif à l’investissement et le 
parachèvement de la relance des 
différents mécanismes concernés 
par l’accompagnement des 
investisseurs, en sus du progrès 
enregistré dans la réalisation 
des grands projets stratégiques 
de valorisation des ressources 
minières et de développement des 
infrastructures de base, à travers 
tout le territoire national, et la 
concrétisation des programmes 
de développement local et 
d’aménagement du territoire”.
Cette dynamique “se renforcera 
davantage avec le parachèvement 

de la consolidation de l’arsenal 
juridique, notamment à travers 
la révision du code du commerce 
et de la loi sur les assurances, 
l’élaboration du nouveau projet de 
loi sur le partenariat public-privé, 
qui incarnera une vision innovante 
en matière de financement des 
projet d’infrastructures, ainsi 
que la poursuite du programme 
de transformation numérique 
globale, notamment dans les 
services publics”, a-t-il ajouté. 
Le président de la République 
a précisé que “l’ensemble 
de ces programmes visent 
essentiellement à améliorer les 
conditions de vie du citoyen 
et à renforcer sa place en tant 
qu’élément axial des politiques 

de développement, au titre d’une 
approche fondée sur la pérennité 
et la justice dans la redistribution 

des richesses dans le contexte 
d’une dynamique globale de 
changement et de réforme”.

L’Algérie a intensifié 
ses efforts en 2023 
pour la consolidation 

des acquis sociaux en vue 
d’améliorer le cadre de vie 
du citoyen, dans le contexte 
d’une approche globale à même 
d’assurer un développement 
équilibré qui couvre l’ensemble 
du territoire national, confirmant 
ainsi le caractère social immuable 
de l’Etat, conformément aux 
principes de la Déclaration du 
1er Novembre 1954.
Œuvrant dans le sens de préserver 
le caractère social de l’Etat, 
l’Algérie accorde une attention 
particulière à ce volet, à travers 
notamment l’amélioration du 
pouvoir d’achat du citoyen et la 
consolidation des systèmes de 
sécurité sociale et de retraite, 
la revalorisation des salaires 
et l’instauration de la prime 
de chômage ainsi que d’autres 
mesures visant à garantir la 
gratuité de l’enseignement et des 
soins médicaux.
Les efforts déployés par l’Etat 
pour ancrer le caractère social 
de l’Etat ont toujours été cités 
comme référence, dans la mesure 
où cela consolide le principe 
immuable consacré par la 
Proclamation du 1er Novembre 
1954, laquelle a jeté les bases 
de la politique de la protection 
sociale qui repose sur le principe 
de la justice et de l’égalité des 
chances.
En ce sens, le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a initié un programme 
ambitieux pour renforcer les 
acquis sociaux, notamment 
en matière de satisfaction des 
besoins et des services de base 
des citoyens, tout en adoptant une 
approche basée sur l’amélioration 
de la qualité de ces services.
Ces mesures interviennent pour 
faire face aux défis mondiaux 

auxquels se heurte la politique 
sociale de l’Etat, d’où la nécessité 
d’œuvrer inlassablement à 
trouver les meilleures formules 
et pratiques à même d’améliorer 
les mécanismes de subvention 
et de promouvoir les moyens de 
protection sociale, notamment 
le volet destiné aux catégories 
vulnérables et démunies.
Ainsi, les politiques publiques 
ont été orientées, ces dernières 
années, vers le soutien du pouvoir 
d’achat du citoyen à travers 
la valorisation des salaires au 
profit de plus de 2,8 millions 
de fonctionnaires et d’agents 
contractuels, le renforcement de 
la justice fiscale et la garantie de 
la couverture des besoins de base, 
notamment pour les catégories 
vulnérables.
Il s’agit également du 
renforcement des différents 
programmes d’aide sociale, 
dont la valorisation des pensions 
destinées aux personnes aux 
besoins spécifiques et aux 
personnes nécessiteuses, et 
l’amélioration de la performance 
du Fonds de pension alimentaire 
au profit des femmes divorcées 
ayant la garde des enfants.
L’année 2023 a aussi vu 

l’élaboration de projets de 
révision des statuts particuliers 
des fonctionnaires des secteurs 
de la Santé, l’Education nationale 
et de l’Enseignement supérieur, 
de même que la revalorisation, 
en cours, du régime indemnitaire 
des fonctionnaires exerçant dans 
23 wilayas du Sud.
Dans ce sillage, le Président de la 
République avait mis l’accent sur 
les efforts considérables consentis 
en matière de transferts sociaux 
qui ont représenté 18,45% du 
budget général de l’Etat au titre 
de l’exercice 2023 pour faire face 
aux défis induits par la hausse des 
prix des produits de base sur les 
marchés internationaux et éviter 
son impact sur le niveau de vie 
des citoyens.
Les politiques relatives au 
développement humain ont 
été, en outre, évoquées par le 
Président Tebboune qui a toujours 
rappelé l’intérêt particulier 
accordé au développement du 
secteur de l’Education et de 
l’Enseignement, dont la gratuité 
est consacrée par la Constitution, 
sans oublier les efforts déployés 
par l’Etat pour la promotion 
des services de l’Enseignement 
supérieur, de la Recherche 

scientifique et de la Formation 
professionnelle, notamment 
à travers le soutien apporté 
à l’innovation industrielle et 
technologique.
A cela s’ajoute la politique 
d’adaptation aux exigences 
du marché de l’emploi et aux 
objectifs de la politique de 
développement économique 
global, de manière à œuvrer 
inlassablement à l’amélioration de 
la situation socioprofessionnelle 
des personnels de ce secteur 
important, outre la revalorisation 
de la bourse universitaire au profit 
de plus de 1.300.000 étudiants.
A cet égard, les dernières 
mesures prises en faveur des 
travailleurs et des catégories 
sociales défavorisées sont de 
nature à renforcer ces acquis. 
Il s’agit de la revalorisation 
des salaires et des pensions 
de retraite, l’institution d’une 
allocation chômage, auxquelles 
s’ajoutent d’autres mesures 
visant à stabiliser les prix des 
produits de large consommation.
C’est ainsi que le Président de 
la République avait ordonné 
d’aligner la grille des salaires 
d’abord sur le pouvoir d’achat, 
puis sur le soutien continu destiné 
aux catégories socialement 
vulnérables, en tenant compte 
de la valeur du travail et du 
développement de la production 
en tant que principales références 
pour la revalorisation des 
salaires.
En janvier dernier, il avait 
ordonné de poursuivre la 
valorisation des salaires qui 
connaitront de nouvelles hausses 
en 2024, selon les catégories, soit 
des augmentations au cours des 
années 2022, 2023 et 2024 qui 
devront atteindre 47%.
Le Président de la République 
avait déjà affirmé, en février 
dernier, que la décision de porter 

le taux d’augmentation des 
salaires à 47% à l’horizon 2024 
et l’augmentation des pensions 
de retraites ainsi que la réduction 
des impôts sur le revenu, 
étaient des “décisions inédites 
et exceptionnelles” visant 
principalement l’amélioration 
du pouvoir d’achat du citoyen, 
rappelant à cet égard qu’aucune 
augmentation de salaire n’a été 
enregistrée en Algérie depuis 
près de 10 ou 15 ans.
Il avait expliqué que 
l’augmentation progressive 
des salaires se répercutera 
indubitablement sur le niveau de 
vie du citoyen.
Pour ce qui est de l’allocation 
de solidarité, elle a été portée, 
dans un premier temps, à 12.000 
DA pour ceux qui percevaient 
10.000 DA et à 7.000 DA pour 
ceux qui percevaient 3.000 DA, 
sachant que cette revalorisation 
touchera près d’un million de 
bénéficiaires.
L’allocation chômage a été 
également revue à la hausse, 
passant de 13.000 DA à 15.000 
DA, alors que le seuil minimum 
de la pension de retraite a 
augmenté à 15.000 DA pour 
ceux qui percevaient une pension 
inférieure à 10.000 DA et à 20.000 
DA pour ceux qui percevaient 
une pension de 15.000 DA afin 
de l’harmoniser avec le seuil 
minimum des salaires qui a, lui 
aussi, augmenté de 18.000 DA à 
20.000 DA depuis 2021.
En somme, ces mesures qui 
illustrent sur le terrain les 
actions concrètes de l’Algérie 
nouvelle, ne font que consolider 
le caractère social de l’Etat qui 
se veut un principe immuable, 
inspiré de la Déclaration du 1er 
novembre 1954 et consolidé par 
la Constitution de novembre 
2020.
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emPLOI et eNtRePReNeURIAt:

Les efforts de l’Etat mis en exergue à Tizi-Ouzou

Exposition à l’Université pour encourager 
l’entrepreneuriat chez les jeunes

L’Algérie progresse de 14 places dans l’indice 
de développement des TIC

Les efforts du 
gouvernement en matière 
d’emploi, de création 

d’entreprises innovantes et 
d’investissement en ressources 
humaines qualifiées, ont été mis 
en exergue, dimanche à Tizi-
Ouzou, par les participants au 
Forum national sur l’emploi 
et l’entrepreneuriat en Algérie 
auquel participent pas moins de 
300 jeunes entrepreneurs.
Intervenant à l’ouverture du 
Forum intitulé “l’emploi et 
l’entrepreneuriat en Algérie 
: réalité et perspectives”, le 
ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, Fayçal 
Bentaleb, a mis en avant les 
efforts du gouvernement dans 
la lutte contre le chômage 
et la création d’emplois à 
travers plusieurs mécanismes 
dont l’encouragement de 
l’entrepreneuriat.
Le ministre a rappelé, dans 
ce sillage, les nouveaux 
mécanismes visant à “améliorer” 
le climat des affaires et 
permettant de lancer des projets 
“structurants” à même d’être 
une “véritable locomotive 
pour le développement 
économique, la création 
d’activité et l’encouragement de 
l’entrepreneuriat”, a-t-il dit.
1. Bentaleb a relevé 
que les efforts consentis par 
l’Etat ont permis, à novembre 
dernier, la titularisation de 305 
416 personnes dans le secteur 

économique contre 246 363 
l’année dernière, soit une 
augmentation de 24%, ainsi 
que la transformation de 175 
737 contrats de travail dans le 
cadre du pré-emploi en contrats 
à durée indéterminée (CDI) dans 
la Fonction publique.
Il a ajouté que 2.002.433 
personnes ont bénéficié, à ce 
jour, de l’allocation chômage 
depuis sa création, dont 31.078 
ont été intégrées dans des 
postes d’emploi dans le secteur 
économique et 349.504 orientées 
vers des formations.
S’exprimant à la même occasion, 
le ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
Yacine Merabi, a déclaré que 
plus de 900 clubs d’innovation 
et de créativité ont été créés 
jusque-là au niveau de toutes 
les institutions de formation 
professionnelles du pays.
Il a affirmé que le secteur de 
la Formation professionnelle 

a “travaillé à développer une 
stratégie volontariste en incitant 
les stagiaires et les professionnels 
à incarner leurs idées et leurs 
ambitions en créant des clubs 
d’innovation et de créativité au 
sein des établissements”.
Cela “contribuera inévitablement 
à créer une dynamique 
d’innovation et de créativité et 
à ouvrir de larges horizons pour 
construire un avenir prometteur, 
comme en témoigne la création 
de plus de 900 clubs d’innovation 
et de créativité au niveau des 
institutions de formation”, a-t-il 
dit.
A propos du forum d’aujourd’hui, 
M. Merabi a estimé que le débat 
sur les alternatives optimales 
qui contribuent à l’amélioration 
des indicateurs du marché de 
l’emploi, constitue, “une priorité 
pour notre secteur, compte tenu 
de son impact important sur la 
valorisation de la production du 
secteur en ressources humaines 

qualifiées dans les différents 
métiers et métiers requis par le 
marché du travail et sur l’aide 
aux diplômés du secteur pour 
créer leur propre entreprise”.
Cette approche a été soulignée, 
a rappelé le ministre, dans les 
engagements du président de la 
République exprimés à plusieurs 
reprises, notamment dans les 
résultats de son programme 
stratégique visant à travailler 
à l’émergence d’une nouvelle 
génération d’hommes d’affaires, 
ainsi qu’au développement du 
concept d’entreprise.
De son côté, le ministre de 
la Pêche et des Productions 
halieutiques, Ahmed Bidani, 
a fait savoir que “soixante et 
onze (71) projets liés à la pêche 
maritime, à l’aquaculture et à la 
protection du milieu marin, ont 
reçu le label Projet innovant en 
décembre, au niveau national”.
Cela a été fait, a souligné le 
ministre, par le comité national 
chargé de l’octroi du label 
sous la tutelle du ministère de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises.
Le secteur travaille en 
coordination avec divers 
partenaires pour les accompagner 
dans leur mise en œuvre locale, 
car il existe 32 projets à des 
stades avancés de mise en œuvre, 
dans de nombreuses wilayas du 
pays, a-t-il dit.
Dans le souci de répondre 

aux besoins du secteur et de 
contribuer à la création de 
richesses et de l’emploi et à 
l’amélioration de la sécurité 
alimentaire, M. Bidani a fait 
savoir que la neuvième édition du 
Salon International de la Pêche et 
de l’Aquaculture d’Oran, prévue 
les 8 au 11 février 2024, sera 
l’occasion d’inviter les jeunes à 
se rapprocher et à connaître les 
opportunités d’investissement, 
d’entrepreneuriat et d’emploi 
qui s’offrent à eux dans les 
différentes branches du secteur.
Le ministre a souligné que 
les efforts visant à donner 
de “réelles opportunités” 
aux énergies des jeunes pour 
contribuer à la réussite du plan 
d’action du gouvernement 
dans son volet lié à la pêche 
maritime, ont été récemment 
“renforcés” par la signature d’un 
accord de coopération entre son 
département ministériel et le 
Conseil Supérieur de la Jeunesse 
le 25 novembre 2023.
Le Forum national sur l’emploi 
et l’entrepreneuriat en Algérie 
qui se tient les 17 et 18 décembre 
dans la ville de Tizi-Ouzou, est 
organisé par le Conseil supérieur 
de la jeunesse (CSJ), avec la 
participation de plus de 300 
jeunes entrepreneurs.
Ont pris part à l’évènement, 
des autorités locales, des élus 
locaux, et des représentants de 
la société civile, outre les jeunes 
entrepreneurs.

Le Centre de développement 
de l’entrepreneuriat 
à l’Université d’Alger 

1 “Benyoucef Benkhedda” 
a organisé, mercredi, une 
exposition visant à encourager 
l’esprit entrepreneurial chez 
les jeunes et à expliquer 
les procédures relatives au 
lancement de leur propre projet.
Cet évènement qui s’est déroulé 
avec la participation de plusieurs 
établissements algériens publics 
et privés et de startups, a été 
l’occasion de fournir des 
explications exhaustives aux 
étudiants et aux porteurs de 

projets, notamment en ce qui 
concerne les étapes de création 
d’une startup ou d’une micro-
entreprise et les modalités 
d’obtention du label “Startup”, 
en expliquant les avantages 
accordés par les dispositifs 
d’appui et de financement.
Dans une déclaration à la 
presse à cette occasion, le 
recteur de l’Université d’Alger 
1 “Benyoucef Benkhedda”, 
Fares Mokhtari, a souligné 
que cette initiative avait pour 
but de “créer des passerelles 
de communication entre les 
entreprises économiques et 

les porteurs de projets, ainsi 
qu’un espace de networking 
entre les jeunes entrepreneurs 
en vue d’ancrer la culture 

entrepreneuriale chez les 
étudiants et leur permettre de 
créer leur propre entreprise”.
Dans ce contexte, il a mis en 

exergue le rôle des entreprises 
économiques dans l’orientation 
des jeunes porteurs de projets 
à travers un accompagnement 
continu, affirmant que cette 
dynamique est à même de 
résorber le chômage et de 
permettre à l’étudiant de passer 
“du projet chercheur d’emploi” 
à celui de “créateur d’emplois et 
de richesse”.
Les activités de cette exposition 
qui s’inscrit dans le cadre du 
programme visant à atteindre 
un million d’étudiants 
entrepreneurs, se poursuivent 
jusqu’à jeudi prochain.

L’Algérie a progressé de 
14 places dans l’indice 
de développement des 

technologies de l’information 
et de la communication (TIC), 
selon le dernier rapport de 

l’Union internationale des 
télécommunications (UIT).
“Après avoir occupé la 102e place, 
l’Algérie se classe désormais à 
la 88e sur 169 pays membres 
de l’Union, avec un score de 

77,8 points, dépassant ainsi la 
moyenne africaine (47,4 points), 
la moyenne des pays arabes (74,5 
points) et la moyenne des pays 
à revenu moyen (62 points)”, 
précise la même source.

L’indice de développement des 
TIC, publié par l’UIT depuis 
2009, est le principal indicateur 
pour mesurer et évaluer le niveau 
de développement des TIC dans le 
monde et les comparer entre eux.
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Production pharmaceutique :
123 nouveaux médicaments chez SAIDAL à l’horizon 2024

Après le poulet russe, le bœuf irlandais fait son arrivée 
en Algérie

Plus de 186.000 entreprises productrices immatriculées 
au registre de commerce

Le directeur général de 
Saïdal, Wassim Kouidri, 
a révélé les ambitieux 

projets de développement de 
la société pharmaceutique. Au 
total, une centaine de nouveaux 
produits pharmaceutiques seront 
progressivement lancés sur le 
marché national à partir de janvier 
prochain, avec une nouvelle 
gamme de médicaments chaque 
mois jusqu’à la fin de 2024. Cette 
initiative portera le nombre total 
de produits pharmaceutiques de 
la société à plus de 300.
Saidal produira 123 nouveaux 
médicaments à l’horizon 2024

Actuellement présente à travers 

huit sites de production, Saïdal 
fabrique déjà 160 médicaments 
répartis sur 20 secteurs 
thérapeutiques, avec une 
capacité de production annuelle 
impressionnante estimée à 
220 millions d’unités. Cette 
expansion annonce un nouvel 
élan pour l’entreprise.
Wassim Kouidri a également 

souligné un changement 
significatif dans le modèle 
économique de Saïdal, mettant 
l’accent sur la production de 
matières premières utilisées dans 
la fabrication de médicaments. 
Cette initiative vise à réduire 
la facture d’importation de 
médicaments de Saïdal de 1,1 
milliard de dollars d’ici à 2026, 
marquant une étape cruciale vers 
l’autosuffisance dans le secteur 
pharmaceutique.
Le directeur général a également 
évoqué un secteur novateur 
pour l’entreprise : la production 
de médicaments vétérinaires, 
soulignant que ce projet s’aligne 

sur l’orientation nationale en 
matière de sécurité sanitaire. Il 
a noté que 80 % des matières 
premières des produits fabriqués 
par l’unité de Mostaganem 
sont actuellement importées, 
représentant entre 110 et 120 
millions de dollars par an. Les 
nouvelles unités de production 
visent à réduire cette dépendance 
à l’importation.
Saidal renforce sa présence à 

Mostaganem avec une nouvelle 
usine

Le neuvième site de Saïdal à 
Mostaganem, complémentaire de 
sa gamme actuelle de produits, 
inclura des médicaments 

vétérinaires et ophtalmologiques. 
Le projet, représentant un 
investissement total de 9,1 
milliards de dinars, est prévu 
pour être opérationnel dès 2024, 
contribuant ainsi à la croissance 
et à la diversification de 
l’entreprise.
Ces nouvelles unités, en plus 
de l’introduction de nouveaux 
médicaments, contribueront 
significativement à réduire la 
facture d’importation globale 
de 2 milliards de dollars à 1,1 
milliard de dollars au cours des 
trois prochaines années, explique 
Wassim Kouidri.

Pour palier au manque 
de viande bovine sur le 
marché et faire baisser 

les prix, le gouvernement 
algérien explore de nouvelles 
sources d’approvisionnement à 
l’international. Les génisses de 
chair irlandaises intéressent tout 
particulièrement les importateurs 
algériens.
Ainsi, des représentants algériens 
se sont récemment rendus en 
Irlande pour discuter d’une 
possible collaboration avec les 
éleveurs locaux. Ces discussions 
ont abouti à une première 
expédition de plusieurs tonnes 
de viande bovine irlandaise à 
destination de l’Algérie.
L’Algérie s’approvisionne en 
bœuf irlandais : un premier 
envoi depuis les années 1990

Le bœuf irlandais sera bientôt 
présent dans les assiettes des 
consommateurs algériens, 
c’est ce que révèle le site 
irlandais spécialisé Agriland. 
Une livraison de 20 tonnes de 

viande bovine en provenance de 
l’exploitation Emerald Isle Beef 
Producers devrait ainsi faire son 
arrivée dès les prochains jours en 
Algérie.
Cette livraison a été réalisée dans 
le cadre d’un contrat conclu entre 
l’organisation de producteurs 
irlandais et le groupe Mawashi, 
un acheteur algérien. Si cette 
initiative réussit, l’organisation 
espère exporter régulièrement 
des conteneurs de bœuf frais 
vers l’Algérie pour atteindre un 
rythme d’une livraison chaque 
semaine.
En septembre dernier, trois 
acheteurs de bétail algériens ont 
visité l’Irlande pendant deux 
jours, accueillis par Emerald 
Isle Beef Producers. Leur 
mission : trouver 6000 taureaux 
continentaux finis, 6000 autres 
sevrés continentaux, et 1500 
génisses pleines en vue de les 
exporter vers l’Algérie.
Selon la même source, les 
représentants algériens explorent 

également la possibilité 
d’importer du bétail sous forme 
de carcasses d’Irlande dans le 
cadre d’un accord d’abattage 
sous contrat.

L’Algérie autorise 
l’importation de poulet 

de Russie
Dans une annonce récente, la 
Russie a également remporté le 

droit d’exporter de la viande de 
volaille en Algérie, marquant une 
avancée significative dans les 
relations commerciales entre les 
deux nations.
L’accord autorise l’exportation 
de viande de volaille et de 
matières premières de viande 
obtenues lors de l’abattage et de 
la transformation de la volaille 

depuis la Russie vers l’Algérie.
Ce partenariat historique 
a été officiellement signé 
entre l’agence fédérale russe 
Rosselkhoznadzor et le ministère 
algérien de l’Agriculture et du 
Développement agricole, ouvrant 
ainsi de nouvelles perspectives 
commerciales pour les secteurs 
de l’agriculture et de l’élevage.

Plus de 186.000 entreprises 
productrices activant dans 
divers secteurs au niveau 

national ont été immatriculées au 
registre de commerce, a annoncé, 
jeudi à Alger, le ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Tayeb Zitouni 
en marge de la cérémonie 
d’inauguration de la 31e édition 
de la Foire de la production 
algérienne.
Dans son exposé présenté au 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune qui a 
présidé l’ouverture de cette 
foire, concernant les résultats 
préliminaires de l’enquête 
économique sur les entreprises 
productrices immatriculées au 
niveau du Centre national du 
registre de commerce (CNRC) 

ainsi que la fiche technique de la 
foire, M. Zitouni a précisé que 
17% des entreprises productrices 
recensées exercent leurs 
activités à Alger, la plupart étant 
concentrées dans les wilayas du 
nord.
Selon le ministre, 364 activités 
économiques productives ont été 
recensées et inscrites au registre 
national du commerce jusqu’à 
novembre dernier.
L’enquête en question a recensé 
42.000 entreprises exerçant 
dans sept (7) secteurs d’activité 
à capacité de production et 
d’exportation, a fait savoir le 
ministre qui a ajouté que 37 
activités ont été enregistrées 
concernant la production en 
général.
S’agissant des secteurs d’activité 

nécessitant des investissements 
et un accompagnement et qui ont 
“émergé à la faveur de la réduction 
des importations”, M. Zitouni 
a indiqué que “79.000 petites et 
moyennes entreprises recensées 
nécessitent un accompagnement 

et un soutien financier, dont 
16.726 immatriculées au registre 
de commerce exerçant l’activité 
de production de pièces de 
rechange”.
Selon M. Zitouni, “ pratiquement 
tout le tissu industriel national a 

été recensé, numérisé et classé 
sur une plateforme numérique 
spécialement conçue à cette effet, 
d’autant plus que ces données ont 
été regroupées par les agents de 
commerce dans 58 wilayas”.
Par ailleurs et dans une 
déclaration à la télévision 
publique, le président du Conseil 
du renouveau économique 
algérien (CREA), Kamel Moula, 
a appelé les producteurs algériens 
à “passer à une autre étape dans 
l’opération de fabrication, en 
s’orientant vers la production 
des matières premières”, en vue 
de réduire davantage la facture 
d’importation, avant d’affirmer 
que “la concrétisation de la 
sécurité économique du pays 
exige de passer à l’étape de 
fabrication des intrants”.
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ANNABA / ReCheRChe SCIeNtIfIQUe

Les chercheurs algériens Fouad Boustaouane et Bouache 
Mourad lancent une application d'intelligence artificielle 

en langue nationale intitulée ‘’Najm’’

ANNABA / INVeStISSemeNtS

Le wali cherche des créneaux pour booster le tourisme à Annaba 

ANNABA /PROteCtION CIVILe

Le bilan hebdomadaire de la protection civile fait état 
de 517 interventions dont 328 évacuations sanitaires

Les chercheurs algériens 
Fouad Boustaouane 
et Bouache Mourad, 

qui résident aux Etats-Unis 
d'Amérique, ont lancé une 
application d'intelligence 
artificielle en langue nationale 
désignée ‘’Najm’’ destinée 
aux pays arabes et musulmans. 
Elle s'apparente au chat GBT 
et répond à toutes questions et 
préoccupations en langue arabe 
et avec précision, contrairement 
au chat GBT, qui déforme le 
Coran, son interprétation et 
d'autres citations en rapport avec 
le monde Arabe et musulman. 
Ce vaste projet de l'application 
Najm, qui vise 400 millions 
d'utilisateurs, depuis les 

scientifiques d’Algérie jusqu'aux 
Etats-Unis, a été annoncé lors 
d'un forum sur l'intelligence 
artificielle organisé samedi après 
midi  à Annaba, en présence 
du wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui,  en   coordination 

entre l'institution  Galata.com 
et le Centre national pour la 
Recherche sur l'Environnement, 
en présence d'un représentant 
du Ministère de l'économie. 
De son côté, le scientifique 
Bouache Mourad, issu de la  

ville de Cherchell, diplômé de 
l'école algérienne, directeur de 
l'académie et expert en chef de 
l'Institut américain d'intelligence 
artificielle de Californie, affilié 
à la société « Intal », a présenté 
des informations importantes sur 
l'intelligence artificielle, outre 
la plateforme de recherche qui 
collecte les cerveaux algériens, 
qui vise à former et accompagner 
les institutions, les jeunes et les 
étudiants.
De son côté, Fouad Boustaouane 
a indiqué que le lancement de 
l'application ‘’Najm’’, inspirée 
des stars, est venue répondre aux 
inquiétudes du navigateur arabe, 
à la lumière de la confusion 
apparue sur le moteur de chat 
GPT, concernant les contenus 
arabes.

Selon notre source proche, le 
wali Abdelkader Djellaoui, 
est entrain de rechercher des 

créneau pour booster le tourisme a 
Annaba,  soit par l’encouragement 
des investisseurs, soit par le suivi 
des projets d’utilité touristique. 
En effet, dans le cadre du 
développement et de la promotion 
des investissements touristiques 
et de services, le  wali a reçu le 
président et directeur général 
de la Société d'investissements 
hôteliers, Ismail Chaalal, en 
présence du directeur de l'hôtel 
Sheraton en vue d’examiner le 
projet la réalisation de certains 
projets à Boukhadra 3.  Lors de 
cette entrevue, l'occasion a été 

donnée d'évoquer certains projets 
en construction ou en exploitation, 
comme le Mall, qui sera mis en 
exploitation en début de l’année 
2024. La réalisation du projet des 
terrasses du port et la réalisation 
d'un projet de centre commercial 
face à l'hôtel Sheraton. Pour 
rappel, le projet du nouveau mall 
a été présenté  l’année précédente 
et un débat riche a été ouvert par 
les concernés, à l’issu duquel, il a 
été décidé de réaliser ce nouveau 
mall qui disposera de toutes 
les commodités nécessaires. 
Ce joyaux, sera érigé sur une 
superficie de 24.352 m², face à 
l'hôtel Sheraton et à la lisière de la 
vieille ville. Les consommateurs 
locaux et les touristes étrangers 

pourront faire leurs emplettes en 
se rendant dans ce méga-centre 
commercial qui sera érigé selon 

les normes internationales. En 
effet, tous les produits d'usage 
courant ainsi que les produits de 

luxe seront disponibles dans les 
différentes boutiques. L'autre 
avantage de ce projet grandiose 
est qu'il va ouvrir ses portes à 
l’emploi et recruter de nombreux 
employés qualifiés, ce qui devrait 
contribuer à trouver une solution 
pour ces milliers de diplômés à la 
recherche d'un emploi. Il s’agit-
là d’un investissement à 100% 
Algérien, qui devrait générer plus 
de 500 emplois directs et dotera 
la région d'un pôle de loisirs et 
shopping au concept commercial, 
architectural et décoratif innovant, 
encourageant et par voie de 
conséquence un développement 
local et l'investissement dans la 
région.

La semaine du 10 au 
16 décembre 2023 a 
été marquée par une 

activité intense de la direction 
générale de la protection civile 
de la wilaya d'Annaba, selon un 
communiqué détaillé faisant état 
des  nombreuses interventions. 
Durant, la période susvisée, 
pas moins de 517 opérations de 
secours ont été menées à travers 
le territoire de la wilaya. Ces 
interventions, couvrent un large 
éventail de situations d'urgence, et 
démontrent l'engagement constant 
des équipes de protection civile 

pour la sécurité des citoyens.
Sur les 517 interventions, 328 ont 
été consacrées à des opérations 
d'évacuation médicale. Ces efforts 
ont permis de prendre en charge 
et d'évacuer 322 personnes, entre 
patients et blessés, vers divers 
établissements sanitaires.
Les accidents de la route demeurent 
une préoccupation majeure pour 
ce corps de protection. Les équipes 
de la protection civile ont répondu 
à 24 incidents de ce type au cours 
de la semaine. Ces interventions 
ont permis de secourir et de 
transporter vers les établissements 
hospitaliers 27 personnes blessées 
à la suite de ces accidents.

La wilaya a également été 
confrontée à des incendies, de 
diverses natures. Les équipes de 
la protection civile ont réussi à 
maîtriser et éteindre 18 incendies. 
En sus des évacuations médicales 
et des interventions sur la route, 
les équipes ont effectué 147 
opérations de sauvetage, incluant 
des situations variées présentant 
un danger potentiel. Ces 
opérations ont permis de sauver 
des personnes en détresse, avec 
3 blessés transférés à l'hôpital et 
dont malheureusement, une perte 
de vie.

Sihem Ferdjallah

S.F

Sara.Y



Dans le cadre du programme établi 
par les pouvoirs publics, en matière 
d’approvisionnement des denrées 

de large consommation, les  inspecteurs de 
la DCP d’Annaba ont effectué une sortie 
sur le terrain à El Bouni, plus précisément 
dans la localité de Sidi Salem. Lors de 
cette sortie, les agents ont visité plusieurs 
locaux commerciaux afin de s’assurer des 
conditions d’approvisionnement en produits 
alimentaires de première nécessité. Ces 
derniers ont également évalué le respect des 
mesures et pratiques commerciales prévues 
par les textes légaux en vigueur.
Les agents ont noté une appréciable 
disponibilité des produits alimentaires de base, 
en particulier ceux à large consommation tels 
que la semoule, la farine, le sucre, l’huile…
etc. Ces produits étaient disponibles en 

quantités suffisantes et à des prix abordables. 
En ce qui concerne l’affichage des prix, la 
plupart des commerçants se sont conformés  
aux règles édictées par la loi, y compris le 
respect des spécifications et des normes.
Au cours de cette tournée sur le terrain, 
les inspecteurs ont rencontré des citoyens 
qui ont exprimé leur satisfaction quant à la 
disponibilité adéquate et aux prix raisonnables 
des produits alimentaires de base. Ils ont 
souligné l’importance des efforts déployés 
par la direction du commerce de la wilaya 
d’Annaba pour assurer l’approvisionnement 
des marchés locaux en diverses marchandises 
de large consommation.
En conclusion, la DCP a souligné la nécessité 
de poursuivre les efforts pour garantir la 
stabilisation des marchés locaux en divers 
produits de large consommation. 
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Bombardements lâches et criminels contre Ghaza au 72ème  jour
Les condamnations pleuvent contre Israël

Ils tuent même leurs propres citoyens (ex-otages)

ANNABA / CAdRe de VIe

Le wali, Abdelkader Djellaoui, inspecte des zones 
d’ombre dans les communes El Bouni et Sidi Amar … 

Plusieurs projets en vue pour améliorer le cadre de vie des citoyens

ANNABA / dCP

Approvisionnement assuré et les pratiques commerciales  
satisfaisantes

Les craintes s’amplifient 
dans le monde face aux 
bombardements intensifs 

et aveugles menés à Ghaza 
contre des civils, des hôpitaux 
et des écoles qualifiés de crime 
en vérité contre l’humanité ainsi 
que celles des familles de leurs 
otages dont trois (3) otages 
de la résistance palestinienne 
ont été tués par leurs pairs de 
l’armée alors qu’ils brandissaient 
le drapeau blanc. C’est le 
désarroi totazl, les craintes ainsi 
s’amplifient de jour en jour dans 
cette bande de Ghaza visant les 

civils et les institutions de santé 

et humanitaires. Au lendemain de 

ce nouveau carnage dans la bande 

Ghaza, des millions de civils sont 

sorties dans les grandes capitales 

du monde réclamant l’arrêt 

immédiat de ce génocide aveugle 
commis par l’armée Israélienne. 
Les parents des otages ont 
marqué des sit-in devant les 
instances gouvernementales des 
sionistes réclamant la libération 
de leurs otages vivants. Mais 
les commanditaires de ce drame 
humain ne semblent pas les 
entendre. Ils persistent dans leur 
sauvagerie et barbarie. La série 
noire des massacres a couté 
des milliers de victimes civils 
en grande partie des enfants et 
l’indignation de la population 
civile. En effet pour la secrétaire 
générale des journalistes Mr  

Dawson  le carnage qui s’est 
produit dans la bande de Ghaza 
, n’a eu lieu nul par ailleurs, 
même les journalistes n’ont 
pas eu accès à l’entrée de la 
bande de Ghaza  indiquant que 
le syndicat des journalistes va 
déposer plainte auprès de la 
cour pénale internationale, a-t-
il souligné. Car ce qui se passe 
aujourd’hui à Ghaza à travers ces 
massacres contre les civils est 
qualifié en vérité de meurtre, car 
les architectes du sionisme ont 
depuis longtemps réussi à trouver 
une cause pour commettre leur 
génocide. 

Récemment, le  wali   
Abdelkader Djellaoui,  a 
examiné l’état des lieux de 

certaines routes, notamment celles 
concernées par les nombreux 
embouteillages  et a promis de 
régler la situation. En marge de 
sa visite d’inspection de différents 
projets d’aménagement répartis 
à travers les zones d’ombre des 
communes de Bouni et Sidi Amar,  
le wali  a affirmé que 23 logements 
ruraux situés dans la communauté 
résidentielle semi-urbaine de 
Hdjar Ediss dans la commune de 
Sidi Amar seront approvisionnés 
et raccordés  au gaz de ville et au 
courant électrique. Les citoyens 

n’auront plus à supporter le 
problème des bouteilles de gaz 
butane. Lors de sa deuxième étape 
de la visite à  El Bouni, le wali  a 
examiné le projet d’achèvement 
du réseau d’eau potable de la 
cité des 188 logements d’El 
Allelick. Le premier responsable 
de l’exécutif, a également passé 
en revue le processus de travaux 
de réhabilitation de la route 
reliant la RN.16 et la cité des 
188 logements. Considérant que 
la commune de Sidi Ammar 
a été classée zone d’ombre, 
elle a bénéficié de plusieurs 
programmes de développement, 
notamment l’inspection du projet 
de raccordement à l’électricité de 

23 foyers ruraux dans la commune  
d’El-Gantra, outre l’inspection 
des travaux de réalisation de 
23 habitations rurales. C’est 
également le cas à Hdjar Eddis, 
où les travaux du projet visant à 
compléter les différents réseaux 
dans 13 habitations rurales d’El 
Guantra  ont été inspectés. Lors 
de son déplacement à El Hadjar, 
le  wali  a insisté sur  la nécessité 
de réceptionner tous les projets 
et programmes dans les délais 
impartis, après avoir inspecté le 
projet d’achèvement de l’éclairage 
public du quartier de Djeffal 
Amar  et examiné les travaux 
de réalisation des  60 logements 
ruraux dans le quartier Skoufi . 

S.F

Tayeb Zgaoula

Sara.Y
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Selon notre source proche, 
le troisième parking pour 
avions sera bientôt mis en 

service dans le cadre du projet 
d’extension et de réhabilitation 
entrepris à l’aéroport ‘’Rabah 
Bitat’’, pour augmenter la 
capacité et l’accueil des  avions. 
Selon la Direction des Travaux 
Publics, trois (3) nouveaux 
stands d’avions seront mis 
en service, avec un total de 
15 avions à la fois, car les 
travaux ont été achevés il y a 
des mois au niveau de deux 
stands d’une capacité totale de 
11 avions, et le troisième stand 

vient de connaitre un processus 
d’achèvement, en plus du 
renforcement du stand d’avions 
(C) et des pistes de liaison. Selon 
la même source, les parkings et 
la piste seront examinés par le 
ministère des transports et de 
l’administration aéroportuaire, 
dans le but de développer 
un nouveau programme de 
vols à partir de l’année 2024, 
avec la réception de tous les 
projets attendus  et d’ouvrir de 
nouvelles lignes à destination et 
en provenance d’Annaba.
Selon le ministère des 
Transports, le programme final 
des vols sera ajusté au cours de 

la nouvelle année, en veillant 
à ce qu’il ne soit pas perturbé 
en raison des travaux en cours, 
avec des demandes enregistrées 
par les compagnies aériennes 
internationales pour organiser 
des vols vers les pays asiatiques, 
africains et européens et 
d’Annaba.
Le projet d’agrandissement 
de la piste aéroportuaire et 
des parkings avions a pris 
du retard, ce qui a nécessité 
l’intervention des autorités 
locales   avec le suivi des 
Ministres des Transports et des 
Travaux Publics. Des travaux 
ont été réalisés pour renforcer 

les ateliers et intégrer des 
entreprises dotées de capacités, 
ce qui a contribué à accélérer 
le rythme des travaux pour 
finaliser complètement le projet.
Le processus d’agrandissement 
et de réhabilitation de la piste 
principale de l’aéroport, selon 
nos sources, vise à relancer 
le trafic aérien, ainsi qu’à 
accueillir un plus grand nombre 
d’avions, y compris ceux avec 
de grandes charges, afin que 
les compagnies aériennes 
internationales puissent 
organiser des vols vers Annaba, 
puisque le tracé de l’ancienne 
piste ne permet pas l’atterrissage 

d’avions transportant plus de 
240 passagers, comme l’avion 
utilisé pour les vols du Hajj et 
de la Omra transportant plus 
de 400 pèlerins, ainsi que la 
licence pour organiser des vols 
depuis l’aéroport d’Annaba 
n’est accordée qu’aux avions 
pouvant accueillir entre 220 et 
240 pèlerins.

ANNABA / tRANSPORt AÉRIeN      

Le troisième parking pour avions sera bientôt opérationnel
S.F 

C’est par une 
initiative louable 
visant à préserver 

notre environnement, que la 
wilaya d’Annaba a récemment 
engagé une campagne de 
collecte d’emballages en 
carton et en plastique. Cette 
campagne s’inscrit dans une 
démarche globale dans le but 
de  réduire les déchets jetés sur 
la chaussée, et permettre ainsi 
le recyclage de ces déchets, 
favorisé par la participation 
citoyenne dans cette entreprise. 
La collecte d’emballages en 
carton a déjà débuté, avec 
l’installation de box dans 

plusieurs localités de la wilaya, 
conçus spécialement pour 
cette opération. Cette première 
étape vise à sensibiliser la 
population sur l’importance 
du recyclage du carton, 
une matière entièrement 
recyclable à 100%. La collecte 
du plastique débutera dès 
la semaine prochaine, et 
s’étendra progressivement 
à toutes les communes de la 
wilaya.
Le carton, une ressource 
précieuse, peut être transformé 
en de nouvelles matières telles 
que le papier et le mobilier. 
En recyclant le carton, nous 
contribuons à préserver les 

arbres et à réduire la demande 
de matières premières. De 
même, le plastique, recyclable 
à hauteur de 70% à 90%, peut 
être réutilisé dans la fabrication 
de produits divers tels que des 
vêtements et des chaussures, 
réduisant ainsi la pression sur 
les ressources naturelles.
La réussite de cette 
campagne est subordonnée à 
l’engagement des citoyens. 
Il est impératif de respecter 
l’utilisation des box dédiés 
au carton et au plastique pour 
maintenir la propreté de notre 
environnement. Les citoyens 
ont également un rôle essentiel 
à jouer en sensibilisant leurs 

pairs sur l’importance de cette 
initiative et en les encourageant 
activement à y participer.
Pour garantir l’efficacité de la 
collecte, il est recommandé de 
nettoyer le carton et le plastique 
avant de les déposer dans les 
conteneurs spécifiques. Il est 
également essentiel de séparer 
soigneusement l’emballage en 
carton de celui en plastique et 
d’utiliser des sacs bien fermés 
pour le stockage temporaire 
avant le dépôt dans les 
conteneurs dédiés. En faisant 
preuve de responsabilité dans 
la gestion de nos déchets, nous 
contribuons collectivement 
à la préservation de notre 

environnement pour 
les générations futures. 
Engageons-nous dès 
maintenant pour un avenir plus 
propre et durable.

ANNABA / PROteCtION de L’eNVIRONNemeNt      

Pour un environnement plus propre : Lancement d’une 
campagne de collecte d’emballages en carton et en plastique

Sous la supervision du 
directeur de l’action 
sociale et de la solidarité 

de la wilaya d’Annaba, une 
action sociale visant à soutenir 
les personnes âgées, a ciblé 
communes d’Eulma, Chorfa et 
Annaba, par une distribution 
d’aides. Cette initiative revêt 
une importance cruciale dans un 
contexte où la prise en charge 
des personnes âgées est devenue 
une préoccupation majeure 
pour la société. Les communes 
d’Eulma, Chorfa et Annaba 
ont ainsi répondu aux besoins 
spécifiques de cette frange de la 
société, souvent vulnérable.
Le directeur de l’action sociale 
et de la solidarité de la wilaya 
d’Annaba a joué un rôle 
central dans la planification 

et l’exécution de cette 
opération. Son implication 
dans la supervision de cette 
opération, a permis d’assurer 
une distribution équitable 
et transparente des aides, en 
s’assurant que les personnes 
âgées les plus nécessiteuses 
puissent bénéficier de ce 
soutien.
Cette action s’inscrit également 
dans le cadre des efforts déployés 
par les autorités locales pour 
renforcer le filet d’assistance 
sociale et promouvoir la 
solidarité au sein de la société. 
La sensibilisation aux besoins 
spécifiques des personnes âgées 
reflète l’engagement envers le 
bien-être de tous les citoyens, 
quel que soit leur âge.
Ces actions démontrent 
l’importance de la collaboration 

entre les autorités locales et les 
acteurs sociaux pour répondre 

efficacement aux besoins 
de ceux qui ont contribué 

de manière significative à la 
construction de la société.

ANNABA / SOLIdARItÉ      

Distribution d’aides aux personnes âgées dans les 
communes d’Eulma, Chorfa et Annaba

Sara.Y
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La procédure de destitution, fardeau ou... 
possible cadeau pour Biden

Gaza 
Les urgences de l’hôpital al-Chifa sont 

«un bain de sang», selon l’OMS

Etre formellement visé 
par une procédure en 
destitution du Congrès 

n’était certainement pas sur la liste 
de Noël de Joe Biden -- mais la 
décision des républicains pourrait 
finalement constituer un cadeau 
politique pour le démocrate, en 
campagne pour sa réélection.
Le président américain, 81 ans, 
est dans le viseur des républicains 
à la Chambre des représentants 
pour son rôle supposé dans les 
affaires controversées de son fils 
à l’étranger.
Mais Joe Biden a répliqué 
immédiatement, avec un message 
qu’il veut clair: tout ceci n’est 
qu’un théâtre politique monté 
par une opposition vengeresse. 
Et le président en fait même un 
argument pour lever des fonds 
dans sa course à venir contre 
Donald Trump.
“Aucun président ne veut se voir 

inculpé” au Congrès, rappelle 
Todd Belt, politologue. Mais 
“en réalité, politiquement, 
c’est plutôt un cadeau pour Joe 
Biden”, analyse ce professeur à 
l’université George Washington.
Dans sa réaction au vote des 
républicains mercredi, la Maison 

Blanche “s’est rapidement 
tournée vers l’économie et le 
fait que ce Congrès n’a pas fait 
grand chose et est obsédé par des 
revanches politiques au profit de 
Donald Trump”, ajoute-t-il.
Joe Biden a balayé les accusations 
des républicains sur la procédure 

de destitution pour mieux pointer 
du doigt l’incapacité du Congrès 
à se mettre d’accord sur l’aide à 
l’Ukraine ou le budget, relève 
encore le politologue Todd Belt.
“Si cela se poursuit tout au long 
de ce cycle électoral, tout ce que 
le président a à faire est de pointer 
du doigt la colline du Capitole et 
dire +regardez ce qu’il font là-
haut+”, analyse-t-il.
Hunter Biden, soutenu depuis 
longtemps par son père président, 
semble de son côté avoir changé 
de stratégie de défense, après des 
années à préférer la discrétion.
L’homme de 53 ans, sous le coup 
de deux inculpations, a tenu 
mercredi une rare conférence 
de presse à Washington pour 
dédouaner son père de toute 
implication dans ses affaires 
controversées, attaquant “les 
trumpistes” pour d’avoir tenté de 
le “déshumaniser”.

Une stratégie plus risquée ayant 
“provoqué des tensions” avec la 
Maison Blanche qui préférerait 
une approche plus prudente, 
rapporte le média américain 
Axios.
Depuis le Bureau ovale, Joe Biden 
peut se rassurer avec quelques 
éléments historiques: aucune 
procédure de destitution n’est 
arrivée à effectivement mettre 
fin au mandat présidentiel. En 
1974, Richard Nixon, cerné, avait 
démissionné avant de faire face à 
son “impeachment”.
Mais la procédure elle-même peut 
être coûteuse: si la présidence 
refuse de donner des documents 
en citant le droit de l’exécutif au 
secret, les républicains pourraient 
s’indigner, arguant que le camp 
Biden aurait quelque chose à 
cacher. Et puis, une surprise est 
toujours possible.

Le service des urgences de 
l’hôpital al-Chifa dans le 
Nord de Gaza, dévasté par 

les bombardements israéliens, est 
«un bain de sang» et ce qui était 
le plus grand hôpital du territoire 
palestinien a maintenant besoin 
d’«être réanimé», écrit l’OMS 
dimanche.
Une équipe de l’Organisation 
mondiale de la santé et d’autres 
agences de l’ONU ont pu livrer 
du matériel médical samedi à 
l’hôpital, où «des dizaines de 
milliers de personnes déplacées» 
se sont réfugiées dans l’enceinte 
du complexe hospitalier pour 
se mettre à l’abri, souligne 
un communiqué de l’OMS 
publié dimanche, précisant que 

l’eau potable et la nourriture 
«manquent.»
«L’équipe (qui s’est rendue dans 
l’hôpital, ndlr) a décrit le service 
des urgences comme un +bain 
de sang+, avec des centaines de 
patients blessés à l’intérieur et de 
nouveaux patients arrivant chaque 
minute», raconte l’organisation, 
ajoutant que «les patients 
souffrant de traumatismes étaient 
suturés à même le sol et que les 
moyens pour gérer la douleur sont 
très limités voire inexistants».
L’hôpital ne fonctionne plus qu’a 
minima et avec une équipe très 
réduite et «les patients critiques 
sont transférés à l’hôpital Ahli 
Arab pour des interventions 
chirurgicales».

Les salles opératoires ne 
fonctionnent plus faute d’oxygène 
et, selon les mots de l’équipe 
de l’OMS, l’hôpital «a lui-
même besoin d’être réanimé.» 
Seulement30 patients peuvent 
recevoir des dialyses.
Toute l’infrastructure de santé de 
la bande de Gaza est durement 
touchée par les bombardements 
et les opérations au sol menées 
par l’armée israélienne depuis 
l’attaque sans précédent menée par 
le Hamas sur le territoire israélien 
le 7 octobre. Cette attaque avait 
fait 1.200 morts, pour l’essentiel 
des civils et 240 otages, emmenés 
dans la bande de Gaza par le 
mouvement islamique.
Depuis lors, l’armée israélienne 

bombarde sans relâche le territoire 
palestinien densément peuplé, 
faisant, selon le gouvernement du 

Hamas palestinien 18.800 morts 
depuis le début de la guerre dont 
75% d’enfants.

L’émir du Koweït, 
Cheikh Nawaf Al-
Ahmad Al-Sabah, est 

décédé samedi à l’âge de 86 ans, 
a annoncé l’ Amiri Diwan dans 
un communiqué diffusé.
Le prince héritier Cheikh Meshal 
Al-Ahmad Al-Sabah, déclaré 
nouvel émir samedi, lui succède, 
selon l’agence de presse 
nationale KUNA.
Le Koweït a annoncé un 
deuil officiel de 40 jours et la 
fermeture des services officiels 
pendant trois jours.
Fin novembre, le cheikh Nawaf 
a été admis à l’hôpital en raison 

d’une urgence médicale. Il a 
ensuite été déclaré dans un état 
stable.
Le cheikh Nawaf a été nommé 
prince héritier en 2006 par son 
demi-frère, le cheikh Sabah 
Al-Ahmad Al-Sabah, et a pris 
la succession de l’émir lorsque 
le cheikh Sabah est décédé en 
septembre 2020 à l’âge de 91 
ans.
Il avait auparavant occupé 
les fonctions de ministre de 
l’Intérieur et de la Défense du 
Koweït.
Né en 1937, le cheikh Nawaf 
est le cinquième fils du cheikh 

Ahmad Al-Jaber Al-Sabah, qui 
a régné sur le Koweït de 1921 à 
1950.
Il a commencé sa carrière 
politique à l’âge de 25 ans en tant 
que gouverneur de la province de 
Hawalli, où il est resté jusqu’en 
1978, date à laquelle il a entamé 
une décennie en tant que ministre 
de l’Intérieur.
Parmi les dirigeants de la 
région, le roi Salmane et le 
prince héritier Mohammed ben 
Salmane d’Arabie saoudite ont 
présenté leurs condoléances au 
Koweït et à la famille du cheikh 
Sabah.
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Les Houthis du Yémen lancent une « salve » de drones contre Israël

mIGRAtIONS:

 Plus de 60 morts dans un naufrage au large de la Libye (OIM)

POLOGNe:

Dissolution d’une commission d’enquête sur le crash de l’avion 
présidentiel à Smolensk

La milice houthie du Yémen 
a affirmé samedi avoir lancé 
une salve de drones équipés 

d’explosifs en direction de la ville 
israélienne d’Eilat, sur la mer 
Rouge.
Le porte-parole de la milice, Yahiya 
Sarae a déclaré que des lieux « 
sensibles » d’Eilat avaient été visés 
par un « batterie » de drones.
Il a promis que la milice mènerait 
des attaques de drones et de 
missiles contre Israël et les navires 
à destination d’Israël en mer 
Rouge jusqu’à ce que les Israéliens 
mettent fin à leur assaut contre 
Gaza.
« Les forces armées yéménites 
affirment que leurs opérations 
militaires contre l’entité sioniste 
se poursuivront jusqu’à ce que 
son agression contre nos frères 
inébranlables de la bande de Gaza 
cesse », a déclaré Sarae dans un 
communiqué télévisé.
La dernière revendication des 
Houthis est intervenue quelques 
heures seulement après que les 

médias égyptiens ont rapporté que 
la défense aérienne égyptienne 
avait abattu un drone au large de la 
côte de Dahab, dans le sud-est de la 
péninsule du Sinaï, sans toutefois 
préciser où l’engin avait été lancé.
Samedi, le secrétaire d’État 
britannique à la défense, Grant 
Shapps, a déclaré qu’un navire 
de guerre britannique, le HMS 
Diamond, avait abattu un drone 
soupçonné de viser des navires 
commerciaux en mer Rouge.
Il a précisé que le destroyer était 
arrivé dans la région pour renforcer 
la sécurité maritime internationale 
dans le cadre des attaques des 
Houthis contre les navires.
« La récente vague d’attaques 
illégales représente une menace 
directe pour le commerce 
international et la sécurité maritime 
en mer Rouge. Le Royaume-Uni 
reste déterminé à repousser ces 
attaques afin de protéger la libre 
circulation du commerce mondial 
», a précisé Shapps sur les médias 
sociaux.

Les Houthis ont tiré des drones 
et des missiles balistiques sur 
des navires commerciaux en mer 
Rouge afin d’empêcher les navires 
à destination d’Israël de traverser 
la voie navigable.
Dans ses alertes quasi quotidiennes 
sur les attaques des Houthis, le 
commandement central américain 
a déclaré samedi que la milice avait 
lancé deux missiles balistiques 
contre des navires commerciaux 
vendredi et avait également averti 
un navire commercial de changer 
de cap.
L’un des missiles a touché le 
MV Palatium 3, battant pavillon 
libérien, provoquant un incendie 
sans faire de victimes.
Les Houthis ont également 
demandé au navire MSC Alanya, 
battant pavillon libérien et se 
dirigeant vers le nord, de virer au 
sud sous peine d’être attaqué.
Réagissant aux informations selon 
lesquelles les États-Unis sont en 
train de former un groupe naval 
multinational pour sécuriser la 

mer Rouge contre les attaques des 
milices, les commandants houthis 
ont promis d’attaquer ces forces 
et d’intensifier les attaques contre 
la navigation si Israël refuse de se 
retirer de Gaza. 
Mohammed Al-Qadri, 
commandant de la brigade de 
défense côtière des Houthis, a 
déclaré vendredi à la chaîne de 
télévision Al-Maserah, affiliée 
aux Houthis, que la milice n’était 
pas « effrayée » par les menaces 

américaines de frapper ses régions 
au Yémen et qu’elle se préparait à 
lancer la « troisième phase » de ses 
attaques contre Israël. 
Au cours de la première phase, 
les Houthis ont lancé des missiles 
et des drones contre Israël, tout 
en tentant de bloquer les navires 
exploités ou appartenant à des 
Israéliens. La deuxième phase 
devait cibler tous les navires se 
dirigeant vers Israël, quelle que soit 
leur nationalité.

Plus de 60 migrants 
sont portés disparus et 
présumés morts après 

le naufrage de leur bateau au 
large des côtes libyennes, a 
annoncé samedi l’Organisation 
internationale pour les 
migrations (OIM).
De hautes vagues auraient 
submergé l’embarcation après 
son départ de Zuwara, dans 
le nord-ouest de la Libye, a 
précisé le bureau libyen de 
l’OIM dans un communiqué 

transmis à l’AFP.
Il y avait environ 86 personnes 
à bord, a-t-elle ajouté, citant 
des témoignages de survivants.
La plupart des victimes, des 
femmes et des enfants parmi 
elles, venaient du Nigeria, 
de Gambie et d’autres pays 
africains, a encore indiqué 
l’OIM, ajoutant que 25 
personnes avaient été secourues 
et transférées dans un centre de 
détention libyen.
La Libye et la Tunisie sont les 

principaux points de départ 
pour les migrants qui risquent 
une traversée périlleuse dans 
l’espoir d’atteindre l’Europe, 
via l’Italie.
Flavio Di Giacomo, porte-
parole de l’OIM, a écrit sur X 
que plus de 2.250 personnes 
sont mortes cette année en 
Méditerranée centrale, un 
“chiffre dramatique qui 
démontre que malheureusement 
on n’en fait pas assez pour 
sauver des vies en mer”.

Le ministère de la 
Défense du nouveau 
gouvernement polonais 

a dissout vendredi avec effet 
immédiat la commission 
controversée d’enquête sur le 
crash de Smolensk, dans lequel 
le président Lech Kaczynski et 
95 autres personnes ont péri en 
2010.
Cette commission avait été créée 
en 2016 sous la houlette du 
pouvoir nationaliste populiste 
dominé par Jaroslaw Kaczynski, 
le frère jumeau du chef de l’Etat 
défunt, avec pour l’objectif de 
défendre la thèse d’un attentat 
terroriste organisé par Moscou, 
sans jamais présenter de preuves 

convaincantes.
Le parti nationaliste populiste 
Droit et Justice (PiS) a toujours 
remis en question les résultats 
d’une enquête officielle selon 

laquelle la chute de l’avion 
présidentiel avait été due à des 
négligences et au mauvais temps, 
lui opposant l’hypothèse d’un 
complot polono-russe et d’une 

explosion à son bord.
Pendant des années, le PiS a 
organisé des commémorations 
mensuelles de ce crash, insistant 
sur la nécessité de découvrir “la 
vérité” sur ses causes.
“C’est la fin des mensonges 
au nom de l’État polonais, la 
fin des dépenses de centaines 
de millions de zlotys pour des 
activités qui n’ont rien à voir 
avec l’explication des causes de 
la catastrophe mais beaucoup à 
voir avec la politique”, a déclaré 
aux journalistes le vice-ministre 
de la Défense Cezary Tomczyk.
“Il s’agit d’un moment 
véritablement historique où 
l’État polonais s’en tient enfin 

à la vérité, où l’État polonais 
(...) reconnaît que c’est aux 
spécialistes d’expliquer les 
causes de la catastrophe et non 
aux politiciens, aux bonimenteurs 
et aux personnes qui utilisent 
le mensonge comme outil de 
fonctionnement”, a-t-il ajouté.
Le chef de cette commission, 
Antoni Macierewicz, avait 
accusé le Premier ministre à 
l’époque du crash et de retour 
aujourd’hui, Donald Tusk, 
de “trahison diplomatique”, 
tandis que Jaroslaw Kaczynski 
a toujours affirmé que M. 
Tusk avait été “moralement 
responsable” de la mort de son 
frère.
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eN / Préparation CAN 2023 :
Le casse-tête que Belmadi pensait avoir résolu

Ligue 1 :
Seulement un revers en 10 journées, 

qui arrêtera le MCA ?

Préparation CAN 2023 :
Le match amical 

Togo – Algérie menacé ?

En enregistrant l’arrivée 
de Yasser Larouci en 
octobre dernier, Djamel 

Belmadi pensait certainement 
avoir trouvé une alternative de 
qualité pour le côté gauche de 
la défense de l’équipe nationale. 
Seulement voilà, Larouci est en 
manque cruel de compétition. 
Par conséquent, il ne devrait pas 
être dans la forme recommandée 
pour disputer un tournoi de 
haut niveau comme la CAN-
2023. A partir de là, le coach 
de l’EN est face à la contrainte 
de trouver une doublure pour 
Rayan Aït-Nouri. Ce dernier est 
devenu choix principal dans ce 
rôle. Comme recours, Belmadi 
dispose de trois options. Lecture.
Comme nous l’avons rapporté 
samedi, Larouci a joué 0 minute 
sur les 9 derniers matchs de 
Sheffield United. Ces stat’ le 
rendent sérieusement inéligible 
pour être dans la liste finale de 

l’Algérie pour la CAN-2023 (13 
janvier – 11 février).

Rappeler Ghoulam ou 
relancer Hadjam

Son temps de jeu a tout 
d’éliminatoire. On voit mal 
comment Belmadi pourrait 
miser sur un élément en manque 
de rythme et qui découvrira la 
compétition pour la première 
fois. Il s’agit là d’un double-
handicap. Pour y remédier, 
Belmadi pourrait se laisser tenter 
par l’option Faouzi Ghoulam.
Ce dernier a l’expérience requise 
pour ce genre de tournois 
puisqu’il compte 3 participations 
à la CAN (2013, 2015 et 2017) à 
son actif. De plus, il affiche un 
bon niveau (11 matchs pour 1 
but et 1 passe D) avec Hatayspor 
en Turquie où il joue depuis 
l’été dernier. Toutefois, il y a un 
hic: l’ex-Napolitain est blessé 
depuis 10 jours et a raté les deux 
derniers matchs de son club en 

coupe et championnat. Aussi, il 
y a le fait de ne jamais avoir joué 
sous les ordres de Belmadi qui 
assure ne pas avoir blacklisté le 
joueur. Même après sa demande 
de l’exempter pour la CAN-
2019.
L’autre recours est Jaouen 
Hadjam. L’inconvénient est qu’il 
simple remplaçant du côté du 

FC Nantes. Depuis octobre, il ne 
compte que 59 minutes de jeu. 
Mais c’est toujours mieux que 
le zéro minute de Larouci. Chez 
les Canaris, il a perdu sa place 
de titulaire depuis mars dernier. 
C’était quelque temps après son 
choix de jouer pour l’Algérie au 
détriment des espoirs français. 
Cependant, dans l’esprit, Hadjam 

mériterait une attention du 
sélectionneur national si jamais 
il ne trouve pas de solution 
dans cette zone défensive. Cela 
peut galvaniser un joueur au 
dévouement indubitable.

Repositionner Bensebaïni
En dernier recours, Belmadi 
peut replacer Bensebaïni, 
converti en défenseur central 
depuis un moment, sur le côté 
gauche où il évolue avec le 
Borussia Dortmund. Mais ce 
repositionnement peut affecter 
la stabilité de l’axe défensif où 
les remplaçants ne sont pas de la 
même qualité.
Ce dossier est donc complexe 
avec de nombreuses données 
et variables. Le premier 
responsable de la barre technique 
de l’EN se retrouve face à une 
équation qui n’est clairement pas 
facile à résoudre. Mais il faudra 
bien trouver la solution avant 
d’entamer l’aventure.

Le MC Alger, version 
Patrice Beaumelle, est en 
train de réaliser un très 

bon parcours en championnat 
d’Algérie de la Ligue 1 
professionnelle, en alignant, 
pas moins de huit (8) victoires 
consécutives.
En effet, à part le match perdu 
contre le CS Constantine (2-1), 
le 22 septembre dernier, au stade 
Benabdelmalek, le MC Alger n’a 
plus perdu aucune rencontre. Le 
MCA a désormais la meilleure 
attaque du championnat, ayant 
marqué 29 buts, avec son 
attaquant Youcef Belaili en tant 
que meilleur buteur et passeur 
décisif du championnat. Alors 
que la phase aller du championnat 
touche à sa fin, les Vert et Rouge 
semblent sur une trajectoire 
ascendante, laissant entrevoir des 
améliorations à venir au fil des 

prochains matchs.
Parmi les résultats 
impressionnants, il est à noter que 
le MC Alger a marqué cinq buts 
lors de la 4ème journée contre 
l’ES Sétif (5-3). De plus, l’équipe 
a remporté quatre matchs en 
marquant quatre buts, notamment 
lors des rencontres contre l’ES 
Ben Aknoun (4-0) en première 
journée, la JS Saoura (4-0) lors de 
la 6ème journée, et l’US Souf lors 
de la 7ème journée (3-4), mais 
également contre le NC Magra 
(4-0) lors de la journée suivante. 
De plus, ce samedi, le MCA a 
inscrit trois buts sans en encaisser 
face à l’USM Khenchela. Le 
prochain match contre l’USM 
Alger, programmé pour le 
lundi 25 décembre au stade du 
5 juillet 1962 à Alger, suscite 
l’enthousiasme des supporters du 
Mouloudia d’Alger, considérant 

traditionnellement comme le « 
match de la saison ».
Or, malgré ces très bons résultats 
de son équipe, le coach du MC 
Alger, Beaumelle, tempère les 
ardeurs des fans du Mouloudia 
d’Alger en déclarant que « Nous 
n’avons encore rien réalisé, 
bien que je dois féliciter Naidji, 
triple buteur face à Khenchela, 
ainsi que la victoire arrachée 
par l’ensemble du groupe ». 
Et là, l’entraineur du MCA, a 
bel et bien refusé de parler des 
objectifs du club et de l’approche 
de l’équipe à réaliser le « titre 
honorifique » de « champion de 
l’aller ». Pour Beaumelle « Il faut 
continuer le travail car beaucoup 
reste à faire. », affirme t-il, avant 
de faire remarquer, par contre, « 
qu’il faut désormais se concentrer 
sur cette prochaine rencontre très 
importante face à l’USM Alger. »

La Fédération algérienne de 
football (FAF) a annoncé, 
samedi sur son site officiel, 

que l’équipe nationale fera son 
stage de préparation pour la CAN-
2023 à Lomé, capitale du Togo, 
du 1er au 10 janvier prochains. 
Aussi, les protégés de Djamel 
Belmadi devraient disputer deux 
matchs amicaux. Le premier sera 
face aux Togolais le 05 janvier 
et le second contre le Burundi 4  
jours plus tard. Mais il se trouve 
que la première affiche n’est pas 
certaine de se jouer. Détails.
A priori, la FAF s’est empressée 
à arrêter le programme de 
préparation des Verts pour la 
messe continentale si l’on croit 
l’information de nos collègues 
de winwin. En effet, du côté de la 
Fédération togolaise du football 
(FTF), l’affiche n’est pas encore 
confirmée.

C’est la pagaille à la FTF

La situation dans l’instance 
des Eperviers n’est pas stable 
avec une sélection qui n’est pas 
qualifiée à la CAN-2023. De 
plus, le coach Paulo Duarte dit 
ne pas être au courant de cette 
rencontre. Par ailleurs, le fait de 
ne pas disputer la compétition 
africaine ne permet pas au Togo 
de convoquer ses internationaux 
étant donné qu’il n’y a pas de 
date FIFA.
Ainsi, au meilleur des cas, les 
coéquipiers de Mohamed El-
Amine Amoura affronteront 
une sélection que composeront 
uniquement les joueurs locaux. 
Mais, là encore, cela dépendra de 
la volonté de leurs clubs de les 
libérer pour ce rendez-vous. La 
qualité de l’adversité prendra un 
sacré coup pour El-Khadra. On 
peut donc penser que Belmadi a 
fait une erreur de casting. Affaire 
à suivre.
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PL : 
Arsenal s’offre Brighton, Aston Villa enchaîne contre Brentford

 Le FC Barcelone est au bord du gouffre

Pourquoi l’épaule de Jude Bellingham pourrait devenir 
un gros problème pour le Real Madrid et la sélection anglaise

Avant le choc entre 
Liverpool et Manchester 
United, Arsenal 

en a profité pour prendre 
provisoirement le fauteuil de 
leader. Les Gunners ont pris la 
mesure de Brighton en seconde 
période. Suite à un corner, Gabriel 
Jesus a ouvert le score (53e) 
avant que l’entrant Kai Havertz 
double la mise en fin de partie 
(87e). Avec cette victoire 2-0, 
‘équipe de Mikel Arteta prend la 
tête du championnat avec deux 
points d’avance sur Liverpool et 
une unité sur Aston Villa.

Justement, les Villans ont su 
renverser la situation contre 
Brentford pour s’imposer 2-1. 
Si Keane Lewis-Potter a marqué 
avant la pause (45e), Alex 
Moreno (77e) et Ollie Watkins 
(85e) ont permis au club de 
Birmingham de s’imposer 2-1, 
profitant bien de l’exclusion 
de Ben Mee (71e). À noter que 
Boubacar Kamara malgré un bon 
match a également reçu un carton 
rouge (90e +7). Enfin, West Ham 
s’est offert Wolverhampton 3-0 
avec un doublé de Mohammed 
Kudus.

Ce samedi soir en Liga, le 
FC Barcelone a encore 
été accroché par Valence 

et a enchaîné un nouveau match 
sans victoire. De quoi plonger la 
formation catalane dans une crise 
profonde alors que Xavi semble à 
bout…
Les matches se suivent et se 
ressemblent pour le FC Barcelone 
ces derniers temps. Après avoir 
sombré face à Antwerp en Ligue 
des Champions (dans un match 
qui ne comptait pas vraiment 
puisque les Catalans étaient 
assurés de terminer en tête de 
leur poule), le Barça espérait se 
relancer en Liga sur la pelouse de 
Valence. Surtout que la formation 
de Xavi restait déjà sur une lourde 
défaite face à Gérone (2-4). Mais 
pas de quoi créer un sursaut 
d’orgueil visiblement puisque 
les Blaugranas ont encore livré 
un match maladroit ponctué d’un 
nouveau nul (1-1).
Sur les 5 dernières rencontres de 
Liga, le Barça n’a gagné qu’une 
seule fois, face à l’Atlético 

Madrid. Et ce samedi, la nouvelle 
contre-performance a eu un 
gros impact sur le classement. 
Désormais le Real Madrid, 
deuxième de Liga, peut prendre 
7 points d’avance sur son rival 
après 17 journées. Pire encore, 
Gérone, leader, peut s’envoler 
et prendre 9 points d’avance. Le 
FC Barcelone perd donc déjà du 
terrain dans la course à la Liga. 
Et le match face à Valence a 
particulièrement agacé Xavi qui 
n’a pas hésité à taper du poing sur 
la table après la rencontre.
L’immense frustration de Xavi
«Le résumé de la saison, c’est que 
nous ne décidons pas des matches, 

nous devons être l’une des pires 
équipes d’Europe en termes 
d’efficacité. Nous devons exiger 
plus de nous-mêmes, nous avons 
un long chemin à parcourir, nous 
manquons toujours la dernière 
passe, ce sont des situations très 
claires à juger. Il faut être soi-
même. Je suis critique parce 
que nos performances ne sont 
pas au niveau auquel nous 
sommes censés performer. (…) 
Ce soir, c’est un match à gagner 
confortablement. Quand on 
pardonne, on finit par se faire 
foudroyer», a-t-il ainsi lancé avant 
de poursuivre.«Nous devons nous 
améliorer et être plus inspirés. 

Cela dépend de la confiance, 
nous manquons de confiance pour 
marquer des buts».
Le technicien espagnol a aussi 
évoqué la réaction de son 
vestiaire devant cette situation. 
«Le vestiaire est également en 
colère, frustré et contrarié. Nous 
nous sommes créés beaucoup 
d’occasions face à un adversaire 
très difficile. Ils n’ont créé que 
celle de la remise en jeu au 
départ, un malentendu, et le 
but». Même sentiment du côté de 
João Cancelo après la rencontre. 
Le Portugais est apparu abattu 
après cette nouvelle contre-
performance. «Ce point n’a 
aucun goût pour moi. Nous 
étions supérieurs. Nous avons eu 
l’occasion de marquer quatre buts 
et tout ce qui reste, c’est un point. 
La Liga devient difficile, pour 
être honnête, mais nous devons 
nous battre. Pour nous, c’est un 
mauvais résultat.»

La saison peut basculer 
ce lundi

L’ancien défenseur de 

Manchester City a enchaîné 
avec de nouveaux mots forts. 
«Quand j’avais 20 ans, je ne 
pensais pas de la même manière 
qu’aujourd’hui. La pression me 
touche différemment aujourd’hui. 
C’est un apprentissage. C’est un 
point qui n’a pas beaucoup de 
goût. Personne ne se souviendra 
que nous avons fait un bon match, 
seulement du match nul.» Selon 
les informations de Sport, la 
pression autour de Xavi pourrait 
s’accentuer dans les prochains 
jours alors que le Barça affronte 
Almeria ce mercredi. Pourquoi 
? Car actuellement, la direction 
catalane est partagée puisque 
le Barça a terminé leader de sa 
poule en C1. Mais tirer le PSG ou 
l’Inter Milan ce lundi en 8es de 
finale pourrait tout faire basculer 
puisque le Barça se sentirait 
clairement menacé en Europe… 
Et si pour le moment Deco, 
directeur sportif du club, continue 
de soutenir Xavi, des nouveaux 
mauvais résultats pourraient tout 
changer…

La blessure contractée 
contre le Rayo Vallecano 
il y a deux mois pourrait 

s’avérer être un problème à long 
terme pour le milieu de terrain 
anglais.
Jude Bellingham ne voulait pas 
se relever. Mais il fallait bien 
qu’il se relève. Jude Bellingham 
se relève toujours. Pourtant, il 
ne s’est pas relevé. Bellingham 
s’affaisse sur la pelouse du 
Bernabeu. Les spéculations ont 
immédiatement commencé. 
Rupture des ligaments ? Cheville 
cassée ? Commotion cérébrale ? 
Déchirure musculaire ? Qu’est-
ce qui pourrait bien empêcher ce 
surhomme de jouer ?
La réponse n’est rien de tout cela. 
Bellingham s’est en fait déboîté 
l’épaule gauche. Un peu de 
bandage autour de la blessure et 
il pouvait continuer à jouer. Il a 
peiné pendant le reste du match, 

visiblement mal à l’aise et pas 
vraiment impliqué - du moins 
selon ses standards - alors que les 
Merengue se contentaient d’un 
match nul 0-0 contre le Rayo 
Vallecano, un club de milieu de 
tableau.
C’était il y a six semaines, et 
Bellingham a toujours été aligné 
depuis. Mais il y a quinze jours, il 
est apparu que le meilleur buteur 
de la Liga pourrait avoir besoin 
d’une intervention chirurgicale, 
une opération qui pourrait mettre 
un terme à sa saison, entraver les 
chances de titre du Real Madrid 
et potentiellement l’empêcher 
de participer à l’Euro 2024. Le 
destin de l’Angleterre repose sur 
les épaules de Bellingham, et 
l’une d’entre elles pourrait ne pas 
être totalement au point.

Comment la blessure 
s’est produite

La chute de Bellingham semblait 

plutôt anodine. Mais il a atterri 
maladroitement sur son épaule 
gauche et l’articulation s’est 
momentanément déboîtée. Il a 
eu besoin de soins intensifs, d’un 
bandage lourd et de quelques 
minutes de récupération, mais il 
a rapidement été ramené sur le 
terrain.
Le milieu de terrain est resté un 
peu en retrait jusqu’à la fin du 
match. Bien qu’il ait touché la 
barre à la fin de la première mi-
temps, il est apparu très frustré 
en se démenant sur tout le terrain 
sans le moindre impact. À la fin 
du match, on l’a vu s’accrocher 
verbalement avec tous les 
adversaires possibles du Rayo.
Après la partie, Ancelotti a admis 
que sa star avait peut-être besoin 
d’examens médicaux. Mais 
quelques jours plus tard, avant le 
match de Madrid contre Braga, 
l’entraîneur a insisté sur le fait 

qu’il serait prêt à jouer.
«Il n’a pas fait tout 
l’entraînement, pour éviter les 
coups, mais il s’est senti bien 
dans ses déplacements», a déclaré 
Ancelotti aux journalistes. «Il 
jouera probablement demain, 
mais je l’évaluerai avec lui 
demain».
Les analyses effectués ont 
débouché sur une indisponibilité 
de Bellingham. Et son absence 
contre Valence la semaine 
suivante a été inquiétante. C’est 

alors que tout s’est compliqué. 
Bien qu’il n’ait pas pu jouer 
pour Madrid, Bellingham a été 
convoqué en sélection anglaise. 
Il a été photographié arrivant 
sur le terrain d’entraînement de 
son équipe nationale, à la grande 
indignation d’Ancelotti.
«S’il n’a pas joué aujourd’hui, 
il ne pourra pas jouer avec 
l’Angleterre. Il doit faire un 
travail spécifique pour renforcer 
son épaule et il le fera dans les 
prochaines semaines. Après la 
pause internationale, je pense 
qu’il pourra rejouer», a déclaré 
l’entraîneur madrilène.
Et il avait raison. Bellingham a 
quitté le groupe des Three Lions, 
est revenu sur le terrain - bien 
qu’avec un lourd strapping - et 
a immédiatement retrouvé la 
forme. A le regarder aujourd’hui 
gambader sur le rectangle vert 
tout semble normal.
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eUROPe :
Pourquoi la tension monte-t-elle entre la Finlande 

et la Russie ?

Fermeture de la frontière ermeture de la frontière 
orientale de la Finlande orientale de la Finlande 
et renforcement militaire et renforcement militaire 

dans le nord-ouest de la Russie. dans le nord-ouest de la Russie. 
Ces derniers jours, les tensions Ces derniers jours, les tensions 
entre les deux États voisins, entre les deux États voisins, 
qui partagent 1 340 km de qui partagent 1 340 km de 
frontières, sont montées d’un frontières, sont montées d’un 
cran. Depuis le début de la cran. Depuis le début de la 
guerre en Ukraine, en février guerre en Ukraine, en février 
2022, leurs relations n’ont fait 2022, leurs relations n’ont fait 
que se détériorer. Explications.que se détériorer. Explications.
Rien ne va plus entre la Russie Rien ne va plus entre la Russie 
et la Finlande. Depuis plusieurs et la Finlande. Depuis plusieurs 
semaines, les tensions montent semaines, les tensions montent 
crescendo entre les deux pays, crescendo entre les deux pays, 
qui partagent une frontière de qui partagent une frontière de 
1 340 km. Jeudi 14 décembre , 1 340 km. Jeudi 14 décembre , 
après plusieurs revirements après plusieurs revirements 
et réouvertures de postes de et réouvertures de postes de 
contrôles, la Finlande a annoncé contrôles, la Finlande a annoncé 
fermer à nouveau l’ intégralité fermer à nouveau l’intégralité 
de sa frontière orientale, jusqu’à de sa frontière orientale, jusqu’à 
mi-janvier, face à un afflux mi-janvier, face à un afflux 
de migrants arrivant de chez de migrants arrivant de chez 
son voisin. « Une question de son voisin. « Une question de 
sécurité nationale », a défendu sécurité nationale », a défendu 
ce petit pays de 5,5 millions ce petit pays de 5,5 millions 
habitants.habitants.
De son côté, le président russe De son côté, le président russe 
Vladimir Poutine a fait savoir, Vladimir Poutine a fait savoir, 
ce dimanche 17 décembre ce dimanche 17 décembre 
2023, qu’ il allait renforcer sa 2023, qu’il allait renforcer sa 
présence militaire dans le nord-présence militaire dans le nord-
ouest du pays. « Il n’y avait ouest du pays. « Il n’y avait 
aucun problème là-bas, mais il aucun problème là-bas, mais il 
y en aura maintenant, car nous y en aura maintenant, car nous 
allons créer le district militaire allons créer le district militaire 
de Leningrad et y concentrer de Leningrad et y concentrer 
un certain nombre d’unités un certain nombre d’unités 

», a-t-il déclaré, comme un », a-t-il déclaré, comme un 
avertissement, dans un entretien avertissement, dans un entretien 
à la télévision publique. Que à la télévision publique. Que 
s’est-il passé entre Moscou et s’est-il passé entre Moscou et 
Helsinki pour en arriver là ?Helsinki pour en arriver là ?

La guerre en Ukraine, un La guerre en Ukraine, un 
tournanttournant

Les relations entre les deux Les relations entre les deux 
voisins se sont considérablement voisins se sont considérablement 
détériorées depuis février 2022. détériorées depuis février 2022. 
L’offensive russe en Ukraine a L’offensive russe en Ukraine a 
été un tournant. Inquiète pour sa été un tournant. Inquiète pour sa 
sécurité et sous l’ impulsion de sécurité et sous l’impulsion de 
son ex-Première ministre Sanna son ex-Première ministre Sanna 
Marin, la Finlande a décidé de Marin, la Finlande a décidé de 
réagir et d’adhérer à l’Otan. réagir et d’adhérer à l’Otan. 
Une adhésion officialisée en Une adhésion officialisée en 
avril qui ne passe pas côté russe.avril qui ne passe pas côté russe.
Le Kremlin considère en effet Le Kremlin considère en effet 
l’ inclusion de son voisin dans l’inclusion de son voisin dans 
cette organisation comme cette organisation comme 
une menace pour sa propre une menace pour sa propre 
sécurité nationale, car cette sécurité nationale, car cette 
adhésion pourrait permettre le adhésion pourrait permettre le 
déploiement d’équipements déploiement d’équipements 
militaires américains sur le militaires américains sur le 
territoire finlandais.territoire finlandais.
Cette crainte ne devrait pas Cette crainte ne devrait pas 
s’apaiser et les Russes se calmer s’apaiser et les Russes se calmer 
lundi. Le ministre finlandais de lundi. Le ministre finlandais de 
la Défense Antti Häkkänen et la Défense Antti Häkkänen et 
le secrétaire d’État américain le secrétaire d’État américain 
Antony Blinken doivent Antony Blinken doivent 
signer à Washington un accord signer à Washington un accord 
bilatéral de coopération en bilatéral de coopération en 
matière de défense qui donnera matière de défense qui donnera 
accès aux Américains à quinze accès aux Américains à quinze 
bases militaires, sous réserve bases militaires, sous réserve 
d’un vote du parlement.d’un vote du parlement.
L’arme migratoire des RussesL’arme migratoire des Russes

La Finlande accuse son puissant La Finlande accuse son puissant 
voisin de l’Est de pousser voisin de l’Est de pousser 
volontairement les migrants vers volontairement les migrants vers 
sa frontière pour la déstabiliser sa frontière pour la déstabiliser 
en représailles de son adhésion en représailles de son adhésion 
à l’Otan. Elle soupçonne son à l’Otan. Elle soupçonne son 
voisin d’acheminer à cette voisin d’acheminer à cette 
limite septentrionale de l’Union limite septentrionale de l’Union 
européenne des centaines de européenne des centaines de 
personnes par bus ou taxi, ces personnes par bus ou taxi, ces 
derniers traversant la frontière à derniers traversant la frontière à 
vélo ensuite.vélo ensuite.
Près de 1 000 demandeurs Près de 1 000 demandeurs 
d’asile (Somalie, Irak, Syrie d’asile (Somalie, Irak, Syrie 
et Yémen principalement) se et Yémen principalement) se 
sont ainsi présentés en Finlande sont ainsi présentés en Finlande 
depuis début août aux postes depuis début août aux postes 
frontières entre les deux États, frontières entre les deux États, 
précise l’AFP. La Russie précise l’AFP. La Russie 
dément. Pour la Finlande, il n’y dément. Pour la Finlande, il n’y 
a pas de doute.a pas de doute.
Pour cause : ce n’est pas une Pour cause : ce n’est pas une 
première. Au cours de l’hiver première. Au cours de l’hiver 
2015-2016, la Russie a déjà 2015-2016, la Russie a déjà 
été accusée d’orchestrer une été accusée d’orchestrer une 
crise migratoire, en laissant crise migratoire, en laissant 
passer délibérément des passer délibérément des 
centaines de migrants dans le centaines de migrants dans le 
nord de la Finlande. Le pays nord de la Finlande. Le pays 
avait interprété cela comme avait interprété cela comme 
une inquiétante opération de une inquiétante opération de 
déstabilisation. La Russie a déstabilisation. La Russie a 
été aussi pointée du doigt pour été aussi pointée du doigt pour 
de telles « attaques hybrides » de telles « attaques hybrides » 
contre les frontières de l’Union contre les frontières de l’Union 
européenne par la Pologne, européenne par la Pologne, 
en 2021, à sa frontière avec la en 2021, à sa frontière avec la 
Biélorussie.Biélorussie.
Pour limiter les risques Pour limiter les risques 
d’une instrumentalisation d’une instrumentalisation 

de l’ immigration à des fins de l’immigration à des fins 
politiques par Moscou, la politiques par Moscou, la 
Finlande a donc décidé de réagir Finlande a donc décidé de réagir 
dès février, avant son adhésion dès février, avant son adhésion 
à l’Otan. Elle a commencé à à l’Otan. Elle a commencé à 
construire une vaste clôture construire une vaste clôture 
sur 200 km. Mais ce rideau sur 200 km. Mais ce rideau 
de fer censé contrer l’afflux de fer censé contrer l’afflux 
de migrants en provenance de migrants en provenance 
de Russie n’est achevé pour de Russie n’est achevé pour 
l’ instant que sur 3 km, indiquait l’instant que sur 3 km, indiquait 
France 24 il y a quelques France 24 il y a quelques 
semaines.semaines.

Le poids de l’histoireLe poids de l’histoire
Ces tensions sont aussi le fruit Ces tensions sont aussi le fruit 
d’une longue et complexe d’une longue et complexe 
histoire entre les deux pays. Si histoire entre les deux pays. Si 
ces dernières années, la Russie ces dernières années, la Russie 
aimait présenter la Finlande aimait présenter la Finlande 
comme « une bonne voisine comme « une bonne voisine 
», elle ne s’est jamais privée », elle ne s’est jamais privée 
de faire de l’ intimidation et de faire de l’intimidation et 
multiplier les provocations, multiplier les provocations, 
en violant par exemple son en violant par exemple son 
espace aérien ou par le biais de espace aérien ou par le biais de 
cyberattaques.cyberattaques.
Et pour la Russie, l’adhésion Et pour la Russie, l’adhésion 
de la Finlande à l’Otan a été de la Finlande à l’Otan a été 
une provocation inacceptable une provocation inacceptable 
car elle a mis fin à 75 ans de car elle a mis fin à 75 ans de 
neutralité finlandaise à son neutralité finlandaise à son 
égard. Pendant plus d’un siècle, égard. Pendant plus d’un siècle, 
la Finlande a fait partie de la Finlande a fait partie de 
l’Empire russe avant d’accéder l’Empire russe avant d’accéder 
son indépendance à la suite de son indépendance à la suite de 
la Première Guerre mondiale la Première Guerre mondiale 
et de la révolution d’Octobre. et de la révolution d’Octobre. 
Et depuis la fin de la Seconde Et depuis la fin de la Seconde 
Guerre mondiale, la Finlande Guerre mondiale, la Finlande 
avait adopté une neutralité avait adopté une neutralité 

active, concept plus connu sous active, concept plus connu sous 
le nom de « finlandisation ».le nom de « finlandisation ».

La fin de la neutralité La fin de la neutralité 
finlandaisefinlandaise

« Historiquement, la Finlande « Historiquement, la Finlande 
a vécu pendant très longtemps a vécu pendant très longtemps 
sous un statut de neutralité. À sous un statut de neutralité. À 
la fin des années 1940, l’Union la fin des années 1940, l’Union 
soviétique n’avait ni envahi soviétique n’avait ni envahi 
ni satellisé la Finlande, mais ni satellisé la Finlande, mais 
avait obtenu en contrepartie avait obtenu en contrepartie 
dans les traités que ce pays soit dans les traités que ce pays soit 
strictement neutre. C’est ce strictement neutre. C’est ce 
qu’on a appelé la finlandisation qu’on a appelé la finlandisation 
pendant la Guerre froide », pendant la Guerre froide », 
expliquait dans nos colonnes expliquait dans nos colonnes 
François Heisbourg, conseiller François Heisbourg, conseiller 
spécial à la Fondation pour spécial à la Fondation pour 
la recherche stratégique, en la recherche stratégique, en 
mai 2022. Helsinki s’efforçait mai 2022. Helsinki s’efforçait 
donc de ne pas contrarier son donc de ne pas contrarier son 
puissant voisin. Une attitude puissant voisin. Une attitude 
qui a changé quand elle a décidé qui a changé quand elle a décidé 
de soutenir l’Ukraine dans sa de soutenir l’Ukraine dans sa 
guerre contre la Russie et de guerre contre la Russie et de 
rejoindre l’Otan.rejoindre l’Otan.
Reste à savoir jusqu’où peuvent Reste à savoir jusqu’où peuvent 
aller ces tensions, quand on sait aller ces tensions, quand on sait 
ce dont est capable Vladimir ce dont est capable Vladimir 
Poutine. La situation russo-Poutine. La situation russo-
finlandaise suscite d’ailleurs de finlandaise suscite d’ailleurs de 
fortes craintes en dehors de ces fortes craintes en dehors de ces 
deux États. Jeudi, le secrétaire deux États. Jeudi, le secrétaire 
général de l’alliance atlantique général de l’alliance atlantique 
Jens Stoltenberg a estimé que Jens Stoltenberg a estimé que 
« si [Vladimir] Poutine gagne « si [Vladimir] Poutine gagne 
en Ukraine, il y a un risque réel en Ukraine, il y a un risque réel 
que son agression ne s’arrête que son agression ne s’arrête 
pas là ».pas là ».
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HIX.AI

un copilote de rédaction IA puissant et tout-en-un

Vous recherchez un outil 
de rédaction IA complet 
pour votre travail univer-

sitaire ou de bureau ? Eh bien, ne 
cherchez pas plus loin, car HIX.
AI est un copilote de rédaction 
IA qui peut vous aider à générer 
du contenu et à accomplir des 
tâches à une vitesse x10. Parmi 
plus de 120 outils de rédaction 
IA et la prise en charge de plus 
de 50 langues, vous disposez 
d’un ensemble de fonctionnalités 
puissantes.
HIX.AI est un copilote de rédac-
tion IA tout-en-un qui propose 
plus de 120 outils de rédaction 
IA et offre une extension Chrome 
pour un flux de travail fluide. Les 
frais de traduction peuvent être 
inclus dans la prochaine com-
mande.
HIX.AI propose également une 
extension Chrome pour faire 
avancer les choses sur le Web 
sans perdre de temps. La plate-
forme HIX.AI regorge d’outils 
puissants, tels qu’un Rédacteur 
IA long format, HIX Editor, HIX 
Chat, Rédacteur d’e-mails HIX, 
et plus encore.
Alors ne perdons plus de temps 
et apprenons-en davantage sur 
l’outil de rédaction HIX.AI.
1. Extension Chrome tout-en-un
HIX.AI est un copilote de rédac-
tion IA tout-en-un, la société a 
donc développé un extension 
Chrome omniprésente qui peut 
être utilisé n’importe où sur le 
Web.
Peu importe si vous utilisez 
un traitement de texte comme 
Google Docs, des plateformes 
de réseaux sociaux comme Twit-
ter, Instagram et Facebook, des 
services de messagerie comme 
Gmail, Outlook, etc., et même 
des moteurs de recherche tels 
que Google, Yahoo Search, etc., 
vous pouvez utiliser le service de 
HIX.AI où vous le souhaitez.
Fondamentalement, partout où 
vous disposez d›un champ de 
texte sur Internet, vous pouvez 
activer l›extension Chrome de 
HIX.AI en saisissant « // » dans 
le champ de texte. C›est génial à 
quel point ?
« Je l›ai essayé sur Google Docs 
et l›extension Chrome de HIX.
AI était facilement disponible 
pour générer du contenu textuel 
dans différents styles et modes. Il 
fonctionne de manière similaire 
à Notion AI avec la possibilité de 
réfléchir à des idées, de créer des 
articles de blog, des communi-
qués de presse, etc. »
Sur les réseaux sociaux, l’exten-
sion de navigateur HIX.AI peut 

même vous aider à rédiger ins-
tantanément des articles, des 
légendes ou des commentaires 
attrayants. Sur YouTube, il peut 
vous aider à résumer une vidéo 
d’un simple clic, fournissant un 
résumé interactif, horodaté et 
précis du contenu.
L’extension de navigateur de 
HIX.AI peut également offrir 
une aide pour la rédaction d’e-
mails. Vous pouvez l’utiliser 
sans effort rédiger, résumer et 
répondre aux emails sur Gmail !
Et si vous êtes sur une page 
contenant des informations 
denses, vous pouvez sélection-
ner le paragraphe et demander à 
l›outil de le résumer, de vérifier 
la grammaire et de réécrire le 
texte.
Il peut vous aider lors de vos 
recherches sur des sujets et pour 
obtenir des informations rapides 
sur n’importe quel sujet. « J’aime 
aussi le fait que cette extension 
de Chrome ajoute une réponse 
basée sur l’IA aux recherches 
Google. Dans l’ensemble, l’ex-
tension HIX.AI Chrome est un 
outil puissant qui peut vous ai-
der à accomplir de nombreuses 
tâches sur le Web. »
2. Rédacteur IA riche en fonc-

tionnalités
Ce n’est pas sans raison que 
HIX.AI est qualifié de copilote 
de rédaction IA tout-en-un. Le 
Rédacteur IA dispose de plus 
de 120 outils de rédaction IA et 
prend en charge près de 50 lan-
gues, ce qui est étonnant.
De la réécriture de contenu aux 
résumés, la relecture, la vérifica-
tion de grammaire, le rallongeur 
de phrases, le scénariste de vi-
déos, etc., vous disposez de tous 
les outils nécessaires.
Faites-vous face au blocage de 
la page blanche ? Nous avons 
la solution. Rédacteur IA peut 
rédiger de manière transparente 
du contenu sans plagiat pour les 
articles de blog, les publications 
Facebook, le contenu publici-
taire de Twitter, les textes pour 
LinkedIn et bien plus encore.
J›ai également testé le Vérifica-
teur de Grammaire, le Résumeur 
de Contenu et le Relecteur, et 
tous les outils ont fait un travail 
remarquable d›amélioration du 
texte. »
Fondamentalement, avec tous 
les outils de rédaction IA, vous 
pouvez multiplier par 10 votre 
productivité et terminer une 
tâche en quelques minutes, vous 
économisant ainsi du temps et 
de l›énergie pour d›autres tâches 
créatives.

3. ArticleGPT
HIX.AI est également livré avec 
un rédacteur d›articles IA réa-
listes : ArticleGPT. Il s’agit d’un 
outil vous permettant de créer un 
article de blog complet et vérifié 
en un rien de temps. Il crée du 
contenu basé sur des ressources 
en ligne mises à jour et fiables, 
garantissant que vous obtiendrez 
des articles dignes de confiance.
Avec ArticleGPT, vous pouvez 
générer de nombreux types de 
contenu IA long format, notam-
ment des résumés de produits 
Amazon, des critiques de pro-
duits Amazon, des guides pra-
tiques, des articles de presse, 
des articles de comparaison et 
des articles bien documentés sur 
n›importe quel sujet. Pour les 
actualités, il utilise les informa-
tions en temps réel de Google 
Actualités et extrait les dernières 
informations d›Internet.
En termes simples, si vous re-
cherchez un outil de rédaction 
long format IA auquel vous pou-
vez faire confiance, eh bien, Arti-
cleGPT ne vous décevra pas.

4. HIX Bypass
HIX Bypass est également un 
outil incroyable HIX.AI conçu 
pour vous aider à éviter faci-
lement la détection de contenu 
IA. Il utilise une technologie de 
pointe d›humanisation de texte 
pour transformer instantanément 
le texte généré par l›IA en conte-
nu réellement indétectable. En 
même temps, il garantit que les 
résultats préservent le sens origi-
nal et sont totalement exempts de 
plagiat.
HIX Bypass fonctionne avec tout 
texte d›IA, qu›il soit généré par 
ChatGPT, GPT-4 ou Bard. Ses 
résultats humanisés ont des taux 
de réussite élevés sur tous les dé-
tecteurs d›IA populaires tels que 
GPTZero, Turnitin, Copyleaks, 
ZeroGPT, Content at Scale, Ope-
nAI, Sapling, Writer, etc.
« J›ai mis un texte généré par 
GPT-4 dans HIX Bypass . Il a 
produit une version humanisée 
avec un résultat de vérifica-
tion selon lequel la plupart des 
détecteurs d›IA pensaient qu›il 
était peu probable qu›elle soit 
générée par l›IA. » Cette grande 
efficacité fait de HIX Bypass un 
excellent outil pour vous aider à 
obtenir plus de liberté dans votre 
création de contenu.

5. HIX Editor polyvalent
En tant que copilote de rédac-
tion IA, HIX.AI a un HIX Editor 
intégré qui vous permet de créer 
et de modifier du contenu dans 
son propre traitement de texte. Il 

dispose d›une interface de traite-
ment de texte simple avec prise 
en charge de l›exportation en 1 
clic vers Google Docs et Wor-
dPress également.
Vous pouvez générer du contenu 
basé sur l’IA ou modifier votre 
texte déjà écrit dans une inter-
face claire. Vous devez simple-
ment saisir «//» et l›outil HIX.
AI apparaîtra juste là. Désor-
mais, vous pouvez créer un plan, 
demander à l›IA de générer du 
contenu, rédiger un article de 
blog, créer une liste de tâches, un 
communiqué de presse, une pu-
blication sur les réseaux sociaux, 
et bien plus encore.
Et si vous souhaitez modifier un 
texte, sélectionnez-le et deman-
dez à l’IA de réécrire, résumer, 
traduire, vérifier la grammaire, 
relire et raccourcir ou rallonger 
le paragraphe. « J’ai demandé 
à l’IA de traduire le texte sélec-
tionné dans une autre langue et il 
a fait un travail fantastique avec 
une précision presque parfaite. 
Cela peut vous aider à réutiliser 
le contenu dans de nombreuses 
langues différentes. »
À propos, HIX Editor a trois 
modes différents : Mode IA 
pour éditer et générer du conte-
nu, mode Puissance qui vous 
permet d’accéder à plus de 120 
outils de rédaction IA dans l’édi-
teur lui-même, et mode Chat où 
vous pouvez avoir une conver-
sation avec HIX Chat. Dans 
l’ensemble, HIX Editor est un 
traitement de texte simple mais 
polyvalent et possède de nom-
breuses fonctionnalités pour une 
édition de contenu transparente.

6. Obtenez des réponses du 
HIX Chat

Pour faire de HIX.AI un copilote 
de rédaction IA tout-en-un, un 
HIX Chat de type ChatGPT a été 
intégré dans la plateforme. Vous 
pouvez accéder à HIX Chat via 
l’extension Chrome ou via l’ap-
plication Web.

Si vous avez installé l’extension, 
vous pouvez appuyer sur « Ctrl 
+ P » pour ouvrir HIX Chat dans 
n’importe quel onglet. Vous pou-
vez poser des questions sur n’im-
porte quel sujet et il vous répon-
dra rapidement avec une réponse 
bien rédigée.
L’application Web a également 
la possibilité de discuter avec 
les deux GPT-4 et 3.5 modèles 
directement dans HIX.AI. Les 
chatbots mémorisent votre his-
torique de discussion et vous 
pouvez y accéder quand vous le 
souhaitez.
« D’après mon expérience, les 
performances de HIX Chat ont 
été très rapides, sans aucun pro-
blème. Cela dit, certaines fonc-
tionnalités clés ne sont pas en-
core intégrées. HIX.AI indique 
que des fonctionnalités telles que 
le chat avec PDF, le résumé de 
pages Web, l’accès à Internet et 
le résumé YouTube arriveront 
très bientôt sur sa plateforme. »
7. Rédacteur d’e-mails HIX
Comme mentionné ci-dessus, 
vous pouvez utiliser le copi-
lote de rédaction IA tout-en-un 
pour rédiger également des e-
mails bien conçus. L›extension 
Chrome de HIX.AI vous permet 
de répondre aux e-mails direc-
tement dans la fenêtre de rédac-
tion du fournisseur de message-
rie, que ce soit Gmail, Outlook 
ou Yahoo Mail. De plus, vous 
pouvez également accéder au 
Rédacteur d›e-mails HIX dans 
l›application Web pour compo-
ser et répondre aux e-mails.
La caractéristique marquante de 
cet outil est que HIX.AI offre 
plus de 20 modèles d’e-mails 
prêts à l’emploi dans 13 tons de 
conversation différents, du pro-
fessionnel au décontracté. Il peut 
résumer de longs fils de discus-
sion d’e-mails et vous pouvez 
répondre 10 fois plus rapidement 
sans avoir à vous plonger dans 
l’ensemble de la conversation.
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C’est la saison 
des raclettes et 
tartiflettes mais 

attention car le fromage c’est 
gras donc moyennement bon 
pour vos artères. Faites-
vous plaisir sans abuser.
C’est le Dr Jean-Michel 
Cohen qui le dit. Si vous 
voulez protéger vos artères 
-donc votre coeur- allez-y 
doucement sur le fromage. 
«On est obligé de faire 
attention au fromage car 
c’est des matières grasses 
laitières donc des acides 
gras saturés qui ont pour 
particularité de boucher 
les artères» explique-t-
il dans une vidéo postée 
sur son compte Instagram. 
Concrètement, ça veut dire 
quoi «faire attention» ? Parce 
que quand on est amateur de 
fromages, en pleine saison 

de raclette et de tartiflette, ça 
peut être difficile à entendre. 
Pour le nutritionniste, si on 
n’a pas de problème de santé, 
on peut manger entre 50 
et 75 grammes de fromage 
par jour soit un quart de 
camembert ou d’emmental 
de 250 grammes par 

exemple, ou 2 à 3 tranches 
de fromage à raclette. C’est 
peu diront les gourmands. Le 
Dr Cohen convient que l’on 
peut «se lâcher» sur ce plat 
typique de l’hiver mais «une 
fois par mois, pas plus». 
La raclette, une fois 
par mois pas plus ?

Si on a du cholestérol, des 
problèmes cardiovasculaires, 
il faut descendre en-dessous 
des 50 grammes de fromage 
par jour pour préserver 
ses artères d’une possible 
obstruction. Sachant que 
les fromages les plus gras 
sont les pâtes pressées 
(Comté, gruyère…), le bleu, 
le roquefort ou encore le 
vacherin. A l’inverse, le 
moins gras est la cancoillotte. 
Attention aussi aux fromages 
particulièrement salés si on 
a de l’hypertension comme 
la fêta et le roquefort.
• 
Manger du Comté fait 
maigrir, vraiment ?
Bonne nouvelle pour les 
amateurs de fromage qui 
surveillent leur ligne ! 
Particulièrement riche 
en calcium, ce fromage 

très populaire aurait 
un effet coupe-faim...
En revanche, inutile de 
supprimer totalement le 
fromage si on aime ça car 
il a ses avantages santé. 
Le fromage est l’aliment 
le plus riche en calcium, 
indispensable à la croissance 
osseuse et au renouvellement 
du squelette à tous les âges 
de la vie. Surtout les pâtes 
dures comme le Parmesan, 
l’emmental, le beaufort, le 
Comté et le Cantal. Il contient 
aussi des protéines (jusqu’à 
30% dans les fromages à 
pâte pressée), du phosphore, 
du zinc, du sélénium ainsi 
que les vitamines A, D, K, 
B2 et B12. Enfin, le fromage 
étant fermenté, il enrichit 
le microbiote intestinal et 
améliore le confort digestif.

La quantité de fromage à ne pas dépasser par jour, selon 
ce célèbre nutritionniste

Boisson ancestrale aux 
nombreux bienfaits 
pour la santé, le 

lait de poule nous aiderait 
à passer l’hiver en pleine 
forme, sans rhume ni fatigue.
Remède bien connu de nos 
grands-mères, le lait de 
poule (appelé en anglais 
«eggnog») est une recette 
anglo-américaine prescrit 
depuis le XVIIIe siècle par les 
médecin à leurs patients pour 
lutter contre les maladies de 
la sphère ORL et la fatigue 
hivernale. Particulièrement 
associée aux fêtes de Noël, 
cette boisson ancestrale serait 
très intéressante pour la santé.

Qu’est-ce que le lait de 
poule ?

La version classique du lait de 
poule contient du lait bouilli 
dans lequel on ajoute une 
gousse de vanille fendue en 
deux, une pincée de cannelle 
en poudre (ou une pincée de 
noix de muscade), un jaune 
d’œuf de poule (choisissez un 
oeuf bio, frais et de provenance 
sûre pour éviter le risque de 
salmonelles) et une cuillère 
de miel. Attention, il existe 
des dizaines de variantes 

du lait de poule. Certaines 
contiennent du sucre blanc, de 
la crème fraîche, d’autres de 
l’alcool (whisky, bourbon ou 
rhum) ou de la fleur d’oranger.
Ses 4 bienfaits pour la santé
► Contre les microbes de 
l’hiver comme «le rhume» 
ou en cas «de nez bouche», 
conseille Alix Lefief-Delcourt 
dans son livre «Les meilleurs 
remèdes santé d’Antan» 
(Edition Eyrolles). La chaleur 
et l’humidité dégagée par les 
liquides chauds peuvent aider 
à dégager vos voies nasales et 
soulager la congestion nasale.
► Contre les insomnies et 
les réveils nocturnes. Bu le 
soir, le lait de poule favorise 
l’endormissement. Le lait 
contient du tryptophane, un 
acide aminé impliqué dans 
la production de mélatonine, 
l’hormone du sommeil. 
► Pour renforcer son système 
immunitaire. Le miel a des 
vertus antimicrobiennes et 
immunostimulantes. «De ce 
fait, le miel booste l’énergie, 
nourrit les muscles et le 
cerveau grâce à leurs vertueux 
glucides (fructose et glucose, 
mais aussi maltose, turanose, 

nigérose, leucrose...). Le 
miel est également une 
source particulièrement 
importante d’antioxydants, 
majoritairement des 
flavonoïdes. Son intérêt est 
croissant durant l’hiver car il 
participe au renforcement des 
défenses naturelles, au côté 
de l’effet prébiotique», nous 
explique Catherine Flurin, 
apicultrice et apithérapeute.
► Contre la fatigue physique 
et nerveuse. La cannelle 
contenue dans le lait de 
poule (surtout la cannelle de 
Ceylan) a des effets tonifiants 
et stimulants, ce qui contribue 
à lutter contre la fatigue 
physique ou morale. «Aussi, 
boire chaud permet de se 
réchauffer de l’intérieur et 
nous apaise, particulièrement 
le matin ou en fin de journée», 
nous précisait Sophie Benabi, 
experte en ayurvéda, dans 
une précédente interview. 
Sa richesse en protéines 
(6g par portion) favorise la 
récupération musculaire. 
Enfin, le lait de poule est 
une alternative intéressante 
au café et au thé qui sont 
excitants et qui participent à 

un état de nervosité.  
Fatigue hivernale : 

symptômes, alimentation, 
que faire ?

La fatigue hivernale peut 
toucher tout le monde. 
Elle dure toute la journée, 
peut devenir chronique 
et se prolonge pendant 
plus d’un mois et demi 
environ. Conseils de notre 
médecin pour y faire face.
Contre-indiqué chez 
certaines personnes
De par sa teneur élevée en 
glucides et lipides, cette 
boisson reste très riche et 

calorique (une tasse de 20 
cl contient environ 180 
calories), donc on n’en boit 
pas tous les jours, mais 
occasionnellement, en cas de 
grand froid par exemple. Le lait 
de poule est à limiter en cas de 
cholestérol ou aux personnes 
atteintes de diabète. Les 
personnes immunodéprimées 
doivent demander l’avis 
de leur médecin avant de 
consommer du lait de poule. 
Enfin, l’œuf étant peu cuit, 
cette boisson ne convient 
pas aux femmes enceintes. 

Lait de poule : la boisson santé de l’hiver
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La tomate est un 
incontournable que l’on 
aime cultiver au potager, 

mais quand vient la fin de l’été, 
le terrain se retrouve bien vide 
! C’est le moment parfait pour 
redonner un coup de fouet à la 
terre et surtout, préparer vos 
futures plantations, surtout si 
vous pratiquez la rotation des 
cultures.
Après un été à déguster des 
tomates charnues et juteuses, il 
est temps de réfléchir à la suite. En 
général, l’espace du potager qui 
a accueilli les plants se prépare 
en nourrissant la terre et sans 
forcément replanter des légumes 
(à l’exception de quelques- uns) 
tout de suite après, dans l’optique 
du printemps suivant. Mais 
cette règle n’est pas immuable 
: certains légumes d’automne 
rapides à pousser peuvent prendre 
la suite. 
Pourquoi planter un autre légume 
après des tomates ?
La rotation des cultures n’est 
pas indispensable, mais elle 
permet généralement de garder 
un sol plus sain, qui n’est pas 
lessivé d’un nutriment. Elle évite 
l’épuisement des ressources, 
encore plus avec les tomates 

qui font partie de la catégorie 
des «légumes fruits» et sont 
gourmandes en azote. Elles 
laissent derrière elles un sol 
appauvri. 
En outre, changer la place des 
cultures évite la propagation 
des maladies : les plantes d’une 
même famille ont souvent la 
même sensibilité aux maladies 
et le risque de contamination est 
plus important si vous conservez 
le même type de légumes sur la 
parcelle. 
Il vaut mieux éviter d’installer 
des plantes de la même famille, 
celle des solanacées, comme 
l’aubergine, le poivron et les 
pommes de terre, ainsi que 
des cucurbitacées comme le 
concombre ou le melon. Ceci 
dit, cette recommandation ne 
fait pas toujours l’unanimité et 
certains jardiniers obtiennent de 
très bons résultats en cultivant 
leurs tomates toujours au même 
endroit et en ajoutant de la 
matière organique pour nourrir 
le sol. Comme toujours au jardin, 
c’est en expérimentant - et parfois 
en perdant quelques cultures au 
passage - que vous trouverez la 
méthode qui vous convient le 
mieux. 

Que peut-on planter ? 
Vous pouvez au choix préparer 
votre sol pour le printemps 
suivant ou planter des légumes 
d’automne. Voici ceux qui 
pousseront le mieux après une 
récolte de tomates : 
Carottes : De manière générale, 
les légumes racines poussent 
bien après les légumes fruits tels 
que la tomate. Vous pouvez aussi 
vous tourner vers la betterave, le 
cerfeuil ou le navet. 
Chicorée : Elle fait partie des 
cultures qui se récolteront 
rapidement après l’automne. Elle 
est peu gourmande, rustique et 
résistante aux maladies. 
Epinards : Les épinards sont 
considérés comme un engrais 
vert (voir paragraphe ci-dessous) 
qui va nourrir le sol. 
Fèves : Ces légumineuses vont 
aider à reconstituer les ressources 
en azote du sol. Dans la même 
famille, vous pouvez planter des 
haricots ou des pois. 
Oignons : Les légumes bulbes 
tels que l’ail et l’échalote peuvent 
être aisément installés après les 
tomates, idéalement à partir du 
mois d’octobre. 
Salades : Outre la chicorée citée 
plus haut, la laitue et la mâche 

poussent bien en automne ou 
vous pouvez choisir la roquette 
pour une récolte plus tardive. 
Radis : Ce légume racine à 
croissance rapide trouvera sa 
place dans les petits espaces. 
Comment préparer la rotation ?
Avant de mettre en terre quelque 
chose à la place des plants de 
tomates : 
Arrachez les pieds et les 
débris végétaux, pour éviter 
la propagation des maladies, 
notamment le mildiou auquel la 
tomate est très sensible par temps 
humide. 
Brûlez-les ou jetez-les avec les 
ordures ménagères (pas avec le 
compost). Certains jardiniers se 

débarrassent également de leurs 
tuteurs par précaution. 
Enlevez les mauvaises herbes sur 
la zone à replanter. 
Nourrissez le sol, soit avec de la 
matière organique, soit avec un 
semis à la volée d’engrais vert 
qui va reconstituer les ressources 
en nutriments en attendant les 
plantations du printemps. Par 
exemple, le trèfle blanc, la 
moutarde ou le seigle sont très 
efficaces. 
Idéalement, alternez 
régulièrement les cultures et 
attendez au moins 2 ou 3 ans 
avant de replacer des tomates sur 
la même parcelle.

Le froid, l’humidité et le 
frottement contre les manteaux 
sensibilisent vos cheveux en 
hiver. Voici les conseils de notre 
expert pour protéger efficacement 
votre chevelure.
En période hivernale, nos 
cheveux subissent souvent 
des désagréments tels que 
l’électricité statique, un aspect 
terne et une fragilité accrue. 
Les températures froides et 
sèches privent nos cheveux 
d’hydratation, les rendant plus 
sujets à la casse et à l’aspect 
terne. De plus, le frottement 
des vêtements, associé au port 
de bonnets ou d’écharpes, peut 
causer des frictions indésirables, 
contribuant ainsi à l’électricité 
statique. Pour préserver la vitalité 
de votre chevelure, il est essentiel 
de prendre quelques mesures 
simples, mais efficaces.
Est-ce que le froid est bon pour 

les cheveux ?
Le froid a des effets mitigés 
sur les cheveux. En effet, les 
températures froides et sèches 
peuvent dessécher les cheveux 
en enlevant l’humidité naturelle 
présente dans les fibres capillaires. 
Cela peut rendre les cheveux plus 

fragiles, sujets à la casse et à 
l’électricité statique. De plus, les 
variations de température entre 
l’extérieur froid et l’intérieur 
chauffé peuvent aggraver ces 
effets en provoquant des chocs 
thermiques.
D›un autre côté, certaines 
personnes constatent que le 
froid peut aider à réduire la 
production de sébum. Cela peut 
être bénéfique pour celles et 
ceux qui ont tendance à avoir 
un cuir chevelu gras, car le 
froid va contribuer à réguler la 
production de sébum, diminuant 
ainsi la sensation de cheveux 
gras. De plus, le froid va stimuler 
la circulation sanguine, incitant 
alors les cheveux à pousser plus 
vite et plus forts.
Comment protéger ses cheveux 

du froid ? 
Espacer les shampoings

Valérie Gérin conseille d›espacer 
les shampoings au maximum. 
Pourquoi ? Parce que plus les 
glandes sébacées sont excitées, 
plus elles vont produire du 
sébum et rendre les cheveux gras. 
«Essayer de laver vos cheveux 
tous les trois jours. Si ce rythme 
est difficile à tenir, utilisez un 

shampoing sec. Il permettra 
d›espacer les lavages et donnera 
de la tenue à la chevelure». Pour 
le rinçage, privilégiez une eau 
tiède à froide. 
Privilégier l4après-shampoing 
Si par manque de temps, vous 
voulez sauter l›étape du masque, 
il ne faudra pas faire l›impasse 
sur celle de l›après-shampoing 
qui apportera de la douceur.  
Notre experte nous livre son 
astuce : «Appliquez-le des 
longueurs aux pointes. Rincez-
le, mais pas jusqu›à ce que les 
cheveux crissent sous vos doigts. 
Il faut laisser un tout petit peu 
de produit pour que les cheveux 
soient bien hydratés entre chaque 
shampoing»
Utiliser des produits capillaires 

doux et sans sulfates
Pour garder de beaux cheveux 
sains et brillants toute l›année, 
et en particulier en hiver, veillez 
à ce que les soins que vous 
achetez ne soient pas bourrés de 
silicones. Même s›ils donnent 
une apparence plus brillante aux 
cheveux, ils ne les réparent pas 
pour autant. Pour le shampoing, 
optez pour un soin lavant sans 
sulfate.

Ne les attachez pas trop souvent 
Attacher ses cheveux tout le 
temps accélère la casse de la 
fibre.  En hiver, lorsqu›il fait 
froid, plus que jamais, il faut 
laisser ses cheveux respirer. Si 
toutefois vous êtes contraint(e)
s de les attacher, privilégiez des 
élastiques souples, en tissu ou en 
soi. Et si vous avez besoin de les 
protéger, optez pour un bonnet ou 
des écharpes en soie ou en satin.   
Bien diffuser la chaleur du sèche-
cheveux
«N›utilisez jamais votre sèche-
cheveux sans son embout. Il 
permet de mieux diffuser la 

chaleur et de ne pas brûler la 

fibre capillaire». Si vous êtes des 
adeptes des stylers ou fer à lisser 

pour discipliner vos cheveux, 

pensez à les protéger avec un 
spray thermo-protecteur.

Chouchouter ses cheveux crépus
Si vous avez des cheveux très 

frisés ou crépus, ajoutez à votre 
routine capillaire habituelle des 
huiles protectrices (ricin, jojoba 

etc.) et des beurres végétaux 
(karité, amande, cacao etc.) pour 
protéger la fibre capillaire et 
discipliner vos ondulations.

Ne plantez pas vos tomates au même endroit 
 Essayez plutôt ceci

Cheveux et froid 

les astuces incontournables pour les protéger en hiver
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La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a présidé, 

samedi à Alger, l’ouverture 
des travaux du forum littéraire 
dédié à la résistance arabe, qui 
se tient en solidarité avec le 
peuple palestinien, victime d’une 
agression barbare perpétrée par 
l’occupant sioniste.
Dans son allocution d’ouverture 
de cette rencontre intitulée 
«Palestine, une cause nationale 
pour l’Algérie», et qui se tient 
au Palais de la Culture Moufdi 
Zakaria (du 16 au 19 décembre) 
sous le parrainage du ministère, 
Mme Mouloudji a indiqué que 
ce forum littéraire «est l’occasion 
de rappeler que la position de 
l’Algérie en faveur de la cause 
palestinienne est constante et 

indéfectible, et reste une cause 
majeure pour nous, dirigeants et 
peuple».
L’Algérie «demeure fidèle à son 
engagement pour le triomphe 
de la cause palestinienne», a 
souligné la ministre rappelant que 
le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune avait 
affirmé, à maintes reprises, depuis 
le début de la dernière agression 
de l’entité sioniste contre Ghaza, 
que la lutte du peuple palestinien 
et sa révolution pour la liberté 
ne peuvent en aucun cas être 
qualifiées de terrorisme, et que 
l’Algérie ne ménagera aucun 
effort pour le triomphe de la 
cause palestinienne».
La cérémonie d’ouverture a 
été marquée par des récitals 
poétiques animés par un nombre 

de participants à l’instar de 
Lakhder Fellous (Algérie), 
Hanane Ferfour (Liban), Issam 
El Saadi (Palestine), Abdelkader 
El Hasni (Syrie) et Ali El Kilani 
(Libye).
Organisée par la Fédération 
algérienne de la culture et 
des arts, cette rencontre verra 
l’organisation de conférences à 
l’Université d’Alger 2 et 3 sur 
la littérature de la résistance, 
la littérature palestinienne et 
l’image de la Palestine dans 
le texte littéraire dans les 
programmes scolaires en Algérie, 
outre des soirées poétiques et des 
conférences sur le rôle des élites 
dans le monde et les causes de 
libération.

«Vibration chromatique», une 
exposition de toiles de l’artiste, 
peintre-coloriste Abdelhalim 
Selami, a été inaugurée, samedi à 
Alger, dans un élan de créativité 
prolifique, qui a donné lieu à une 
belle poésie des formes et des 
couleurs, restituant au regard du 
visiteur la tradition ancestrale et 
un pan du patrimoine culturel 
algérien, ouvert sur l’universalité.
Visible jusqu’au 31décembre, 
l’exposition «Vibration 
chromatique» est organisée par 
l’Agence algérienne pour le 
rayonnement culturel (Aarc) à 
la Villa Dar Abdelatif, comptant 
42 toiles conçues autour de 
deux thématiques principales: 
l’»Architecture de l’habitat 
dans les oasis et les ksours» 
et «La femme du Sud algérien 
émancipée dans sa culture».
D’une dimension également 
africaine, les toiles, d’un format 
dit «raisin» (standard), se 
caractérisent par une préparation 
de haute exigence de l’artiste 

qui avant même de commencer 
à étaler délicatement le fruit de 
son inspiration sur sa toile de 
jute ou vierge, prépare d’abord 
son relief, avec différentes 
techniques basées sur des 
mélanges, d’enduit, de sable et 
de colle blanche, ou de «stuc» 
(plâtre, poussière de marbre 
ou sable et colle), sur lequel il 
imprime des motifs et des formes 
qui serviront de support à son 
«sujet».
Conçues dans l’élan d’une vision 
abstraite, les toiles réalisées sous 
l’intitulé de l’»Architecture de 
l’habitat dans les oasis et les 
ksours», présentent des nuances 
et des dégradés de couleurs 
hautement esthétiques qui 
restituent la sagesse qu’inspire 
le désert dans ses étendues et ses 
influences climatiques, mêlée 
à l’espoir et la vie portés par la 
couleur bleue.
Ainsi les pièces, «Le ksar 
miroité», «Askal bleu (1 et 2)», 
«Signes couleurs terre», «L’appel 

de la Zaouia», «Parfums de 
ruelles (1 et 2) et «Les Icônes 
indélébiles», s’élèvent telles des 
poésies muettes pour évoquer 
la nature, la culture, les terres 
brûlées du désert et les écrins de 
verdures, invitant le visiteur à 
méditer la richesse du patrimoine 
culturel algérien, à travers 
les sentiers d’une randonnée 
onirique.
La thématique de «La femme 
du Sud algérien émancipée dans 
sa culture» présente une série 
de toiles où des algériennes du 
Sud, de Touggourt notamment, 
sont brillamment mises en valeur 
dans leur rôle de garantes de la 
tradition et de l’ancestralité, avec 
un regard optimiste vers le futur 
en harmonie avec la modernité, 
les protégeant de tout archaïsme 
rétrograde qui les empêcherait de 
disposer de leurs vies.
Les toiles de cette deuxième 
thématique conçues dans les 
normes de l’Art figuratif, 
sollicitent le regard du visiteur 

à la contemplation et à saisir le 
message protecteur porté par 
toutes ses femmes, notamment 
dans, «Création fusionnelle», 
«Source de souhaits», «Création 
de motifs», «Parfums de reines», 
«Printemps des cœurs», ou 
encore «Senteurs de ruelles (1 et 
2)».
Né en 1964, Abdelhalim 
Selami est diplômé de l’Ecole 
supérieure des Beaux Arts 
d’Alger, ayant également obtenu 

le diplôme de Magister en Arts et 

Science de l’Art. En sa qualité de 

conseiller principal, il enseigne 

actuellement les Arts plastiques 

et gère une carrière d’artiste-

peintre depuis 1998.

A son actif plusieurs expositions 

individuelles et collectives, en 

Algérie et à l’étranger qui lui ont 

valu plusieurs distinctions.

Le légendaire basketteur 
américain Kareem-Abdul Jabbar, 
76 ans, a été hospitalisé après 
avoir chuté lors d’un concert et 
s’être cassé la hanche, selon un 
communiqué de sa partenaire 
commerciale Deborah Morales 
publié samedi.
Abdul-Jabbar devrait être 
opéré samedi après»une chute 
accidentelle» alors qu’il assistait 
à un concert à Los Angeles.

L’emblématique joueur de 2m18 
a été six fois champion de NBA 
et six fois MVP au cours de ses 
20 saisons dans la ligue nord-
américaine de basket.
Il a fait ses débuts en NBA en 
1969 avec les Milwaukee Bucks 
qu’il a menés en 1969 à leur 
premier titre de champion NBA. 
Transféré aux Lakers de Los 
Angeles en 1975, où il a joué aux 
côtés du meneur de jeu Magic 

Johnson, il a remporté cinq titres 

dans les années 1980. Il a pris sa 

retraite en 1989.

Kareem-Abdul Jabbar a 

longtemps détenu le record de 

points de la NBA établi en 1984. 

Cette barre mythique de 38.387 

points n’a été dépassée qu’en 

février 2023 par la superstar des 

Lakers, LeBron James.

La ministre de la Culture et des Arts préside l’ouverture
 du forum littéraire dédié à la résistance arabe

L’exposition de peinture, «Vibration chromatique» de 
Abdelhalim Selami, une poésie des formes et des couleurs

Kareem-Abdul Jabbar, légende de la NBA,
 hospitalisé après une chute
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Le monde de la danse en 
Côte d’Ivoire a évolué au 
fil des décennies. Bien que 

des danses traditionnelles telles 
que le Coupé-décalé et le Zouglou 
continuent de rythmer la vie des 
Ivoiriens, une nouvelle vague 
artistique prend de l’ampleur.
Le Breakdance, pratiqué depuis 
les années 90, connaît aujourd’hui 
un engouement croissant parmi la 
jeunesse ivoirienne.
Kevin Djanhoun, jeune talent de 
la scène du breakdance africain, 
récemment couronné champion 
d’Afrique de l’Ouest, partage son 
expérience.
«Cette discipline est en plein essor 
ici en Côte d’Ivoire. Quand j’ai 
commencé, il n’y avait personne, 
aucune battle (...). Donc pour moi, 
c’est une mission de populariser 
cette danse, d’organiser des 

compétitions, de donner des 
ateliers et de faire découvrir cette 
discipline au public ivoirien» a 
déclaré le danceur.
Pour ce passionné, «ce qui 
manque vraiment, ce sont des 
événements. Pour qu’un breaker 
puisse être dans le mouvement, 
il doit bouger, participer à des 
battles et à des conférences pour 
se former. Il doit également 
voyager, ce qui est crucial pour se 
développer en tant que breaker, en 
tant que danseur en général.»
À l’initiative de Kevin et en 
collaboration avec l’Institut 
français, la première compétition 
internationale de breakdance 
a eu lieu en Côte d’Ivoire en 
septembre dernier. Cet événement 
a réuni des danseurs de divers 
horizons, mettant en lumière le 
talent émergent des jeunes de la 

sous-région ouest-africaine.
Jean Mathiot, le directeur exécutif 
de l’Institut français en Côte 
d’Ivoire, déclare : «Pour la battle 
régionale que Kevin a initiée, 
j’espère que ce ne sera pas la 
dernière et j’en suis sûr. Je pense 
même que cela peut devenir 
non seulement un rendez-vous 
régional, mais aussi panafricain, 
continental, voire international, 
ce que l’Afrique mérite en raison 
de ses danseurs de Breakdance 
exceptionnels.»
Avec cette ascension fulgurante, 
le breakdance devient une passion 
et un espoir pour de nombreux 
jeunes Ivoiriens. Une danse 
qui transcende les frontières 
culturelles et qui s’inscrit 
désormais dans l’histoire de la 
scène artistique ivoirienne.

Sur Internet, des groupes 
d’extrême droite s’attaquent, en 
raids organisés, à des films qui 
ne reflètent pas leur idéologie. 
Que faire face à cette « liberté 
d’expression » ?
Imaginez qu’un groupe de 
manifestants défile devant 
une salle de cinéma avec 
des banderoles. Le slogans 
n’auraient rien à voir avec le fond 
du film, mais concentreraient 
leurs attaques sur les intentions 
supposées de la production, 
du réalisateur, des acteurs… 
Cette mobilisation ne viserait 
pas à exprimer une opinion, 
mais à empêcher les spectateurs 
potentiels d’accéder aux 
séances. Liberté d’expression ? 
Non, trouble à l’ordre public.
Pourtant, sur Internet, ce type 
d’actions est possible. Dans 
le Far West virtuel, la loi est 
floue et les gendarmes bien 
permissifs. C’est ce que dénonce 
la Société des réalisatrices et 
réalisateurs de films (SRF) 
dans un communiqué du 22 
novembre 2023 au titre explicite 
: « L’extrême droite attaque 
la culture ». Celui-ci alerte 
sur des campagnes concertées 
contre certains films, citant pour 
exemples Amin, de Philippe 
Faucon (2016) ; Rodéo, de Lola 
Quivoron (2022) ; Les Engagés, 
d’Émilie Frèche (2022). La 
dernière victime en date : Avant 
que les flammes ne s’éteignent, 
le premier long-métrage de 
Mehdi Fikri, en salles depuis le 
15 novembre 2023.
Délit de sale gueule
Dès sa sortie, une cohorte de 
comptes a attribué des notes 
exécrables au film sur la mort 

d’un jeune homme, tué par 
balles à la suite d’un contrôle de 
police. Certes, on a le droit de 
ne pas aimer une œuvre, mais le 
nombre, le contenu des critiques 
et le profil des contempteurs 
soulevaient la suspicion. Les 
éléments de langage tournaient 
autour de la dénonciation de la 
« racaille », du « wokisme »… 
S’ajoutait à cela un délit de « 
sale gueule » contre Camélia 
Jordana, cible permanente de 
campagnes de dénigrement 
à cause de ses propos sur les 
violences policières.
Adama Traoré et tous les autres
On retrouve dans ces thèmes 
l’idéologie identitaire. Non 
seulement les auteurs des 
critiques ne s’appuient jamais 
sur des éléments factuels (car 
ils n’ont pas vu le film), mais 
ils s’accordent un large degré de 
liberté sur l’intrigue, assimilée 
à tort à un biopic sur l’affaire 
Adama Traoré alors même que 

le réalisateur a confié que ses 
inspirations étaient multiples. « 
J’ai notamment pensé aux morts 
de Lamine Dieng, en 2007, 
d’Ali Ziri, en 2009, de Wissam 
El-Yamni, en 2012, d’Amine 
Bentounsi, la même année, et, 
évidemment, à celle d’Adama 
Traoré, en 2016″, a-t-il précisé 
dans une interview accordée à 
Jeune Afrique.
Ces raids groupés ont réussi leur 
coup : le film a enregistré à peine 
plus de 18 000 spectateurs la 
première semaine. L’information 
a fait le tour des réseaux 
sociaux, avec pour figure de 
proue le mystérieux compte 
X @destinationcine, relayé 
par les sempiternelles chaînes 
de désinformation en continu 
et leurs débats aux allures de 
discussion de café du commerce. 
Leur rengaine – « on vole 
l’argent public pour financer des 
films que personne ne veut voir» 
– s’appuie sur des montants de 

subventions publiques exagérés.
Un manque de parole 
politicienne
L’ironie veut que l’influence 
de l’extrême droite est absente 
dans Avant que les flammes ne 
s’éteignent, ce qu’on pourrait 
rétrospectivement considérer 
comme un manque. Mehdi Fikri 
s’est intéressé au drame humain 
que vit une famille de victime 
et à la mécanique judiciaire à 
laquelle elle doit faire face. Si 
le film est politique, la parole 
politicienne – président de la 
République, ministres, députés, 
maires ou même les syndicats 
de police – n’est pas représentée 
à l’écran. Il y a certes une 
journaliste, mais de presse 
écrite. Ni Internet ni les chaînes 
de télé ne sont évoqués.
On se dit que la charge contre les 
médias aurait pu être autrement 
plus virulente au moment où on 
apprend grâce à Complément 
d’enquête, le magazine de 
France 2, que des chroniqueurs 

de l’émission Touche pas à mon 
poste ont été enjoints de donner 
des avis positifs sur le film Sœurs 
d’armes (dont l’une des actrices 
principales était… Camélia 
Jordana) sous la double pression 
de son présentateur, Cyril 
Hanouna, et du propriétaire de la 
chaîne C8, Vincent Bolloré.
Propagande idéologique
Le scénario d’Avant que les 
flammes ne s’éteignent a-t-il un 
parti pris ? Oui, comme toute 
création artistique et culturelle. 
Est-il caricatural ? Non. Il met 
en scène la sœur de la victime en 
train de dissimuler une preuve, il 
dépeint un avocat de la défense 
hautain, un militant blasé qui 
assume une part de mauvaise 
foi dans le récit de ses exploits 
passés…

Côte d’Ivoire 

le breakdance à la sauce ivoirienne

l’obscurantisme identitaire à l’assaut des salles obscures
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La Diriyah Company a pré-
senté la deuxième phase 
de son plan directeur lors 

de son événement Bashayer, qui 
s’est déroulé sur deux jours cette 
semaine.
«L’événement Bashayer est le 
point central du calendrier annuel 
de Diriyah. Présentant nos pro-
grès et traçant les grandes lignes 
de notre avenir, cet événement 
est un moment crucial qui ouvre 
la voie au prochain chapitre du 
développement de Diriyah. Alors 
que nous nous rapprochons des 
objectifs de notre plan directeur, 
nous sommes désormais ferme-
ment entrés dans la phase de réa-
lisation et notre offre ne cessera 
de croître», a déclaré le PDG du 
groupe, Jerry Inzerillo.
Après avoir présenté la commu-
nauté fermée de Wadi Safar le 
premier jour de l’événement, la 
société a annoncé une série de 
nouveaux actifs culturels et hôte-
liers le second jour, notamment 
Diriyah Art Futures, l’Opéra 
royal de Diriyah et Bab Samhan, 
un hôtel de luxe. Elle a également 
posé la première pierre de quatre 
autres nouveaux hôtels à Diriyah 
: le Ritz-Carlton, l’Address, le 
Capella et le Four Seasons.
Premier centre d’art des nou-
veaux médias de la région, 
Diriyah Art Futures est décrit 

comme «un centre dynamique de 
production et d’échange créatifs 
au centre de Diriyah». Il dispo-
sera d’un laboratoire de pointe 
et d’un espace d’exposition et se 
focalisera sur «l’intersection de 
l’art et de la science en promou-
vant la recherche et l’éducation 
et en donnant aux artistes les ou-
tils nécessaires pour expérimen-
ter et produire des œuvres d’art 
qui leur permettent de repousser 
les limites de leurs processus 
créatifs».
Le bâtiment, conçu par le cabinet 
italien Schiattarella Associati, 
intègre la nature environnante 
dans sa structure architecturale, 
conformément à l’engagement 
du ministère de la Culture et de la 
Diriyah Company de préserver le 
patrimoine unique du Royaume, 
tout en créant des opportunités 
d’expression artistique créative.
«Nous pensons que les archi-
tectes doivent être au service 
d’une communauté, et nous nous 
sommes donc sentis au service de 
la communauté saoudienne (...) 
Je pense que nous avons réalisé 
un projet qui va dans la bonne di-
rection, c’est-à-dire vivre et étu-
dier le passé, mais aussi penser 
à nos petits-enfants et à l’avenir. 
Cela signifie qu’il faut travailler 
avec l’architecture et le langage 
contemporains, sans pour autant 

perdre le sens de notre identité», 
a indiqué Amedeo Schiattarella, 
président du cabinet d’archi-
tectes, à Arab News.
Selon la Diriyah Company, l’opé-
ra royal de Diriyah «présentera 
Diriyah comme un centre mon-
dial de la culture et de la créativi-
té, conçu dans le respect du style 
architectural najdi authentique et 
des normes mondiales de déve-
loppement durable».
Les quatre hôtels dont la première 
pierre a été posée lors de la céré-
monie s’inspirent aussi du style 
najdi, tout comme Bab Samhan, 
le cinquième hôtel présenté au 
cours de la seconde journée de 
l’événement et l’un des quarante 
hôtels prévus dans le plan direc-
teur de la société. Il s’agit d’un 
hôtel de la Luxury Collection et 
sera le premier à accueillir des 
clients dès son ouverture l’année 
prochaine, avec 106 chambres 
standard, 28 suites et une suite 
royale.
«Bab Samhan est entièrement 
fait de briques de terre crue et 
vous pouvez voir à quel point 
c’est beau. On a l’impression 
que l’on se trouve dans l’ancien 
temps», a expliqué M. Inzerillo. 
«Les chambres sont magnifiques 
— conçues dans le style najdi. 
Tous les tissus ont été soigneu-
sement confectionnés pour cet 

hôtel et les œuvres d’art ont été 
réalisées par des artistes saou-
diens.» 
L’hôtel dispose d’un large éven-
tail d’installations, notamment 
un salon d’accueil, des salles de 
bal, des salles de réunion, un spa 
avec piscine intérieure, une salle 
de sport, des options de restaura-
tion tout au long de la journée et 
des restaurants spécialisés, dont 
l’un sera géré par le célèbre chef 
cuisinier Michael Mina.
Il est situé à proximité d’un cer-
tain nombre de sites touristiques, 
notamment Wadi Hanifa, Bujairi 
Terrace, Diriyah Art Futures et 
le site At-Turaif, inscrit au patri-
moine mondial de l’Unesco, qui 

sont tous accessibles à pied.
Après avoir revitalisé plus de 
six kilomètres de Wadi Hanifah, 
la Diriyah Company a repeuplé 
l’ancienne vallée avec de la flore 
et de la faune indigènes, démon-
trant ainsi son engagement en 
faveur de la durabilité.
«Nous nous préparons mainte-
nant à continuer à accueillir des 
gens du monde entier», a affirmé 
M. Inzerillo. «Nous avons déjà 
accueilli un million de personnes 
sur le site du patrimoine mondial 
de l’Unesco cette année. D’ici 
au ramadan, nous accueillerons 
encore un million de personnes 
qui profiteront de la Diriyah Sea-
son.»

Miss Nord-Pas-de-Calais, re-
vendiquant la «diversité» de la 
femme, a été élue Miss France 
2024, samedi soir à Dijon, devant 
5.000 fans croyant encore au 
«conte de fées» face aux accu-
sations de concours «sexiste», 
encore renforcées par une récente 
condamnation en justice pour 
des images de candidates filmées 
seins nus en 2018.
Originaire de Dunkerque, Eve 
Gilles, 20 ans, a fait de sa candi-
dature le symbole de la «diver-
sité» féminine. «Personne ne doit 
vous dicter qui vous êtes», avait-
elle déclaré lors du concours de 
beauté, revendiquant ses cheveux 
coupés courts comme une diffé-
rence par rapport aux autres Miss, 
toutes à la chevelure longue.
La nouvelle «reine de beauté», 
qui succède à Indira Ampiot, Miss 
Guadeloupe, a été élue par les 
téléspectateurs, pour une moitié 
de la note, et par un jury de sept 
femmes, pour l›autre moitié.
La jeune femme a été sélection-
née au terme d›un grand «show», 
selon les mots de Jean-Pierre 
Foucault, 76 ans et présentateur 
depuis 1995.
«Ca me fait rêver! Depuis toute 
petite, je ne rate pas une seule 
cérémonie», témoigne la Dijon-

naise Emma, 22 ans, venue avec 
sa plus belle robe à paillettes as-
sister enfin au concours dans sa 
ville, plutôt que de simplement le 
regarder sur TF1. «Les Miss ont 
une chance folle. C›est un conte 
de fées», s›extasie sa copine, Syl-
vie, 23 ans, ne tenant pas en place 
sur son siège dans la salle de spec-
tacle du Zénith.
Le concours intervient cependant 
après une condamnation par le tri-
bunal de Lille mardi, de la filiale 
de TF1, e-TF1, et la société Ende-
mol qui coiffait alors la Société 
Miss France. En cause la diffu-
sion à près de huit millions de té-
léspectateurs des images de deux 
Miss régionales, filmée la poitrine 
nue, le 15 décembre 2018, par une 
caméra installée à leur insu.
Les organisateurs avaient présen-
té leurs excuses pour ce «couac» 
mais l›accroc ajoute à la polé-
mique entourant le concours de 
beauté qui, malgré quelques ré-
formes, reste très critiqué.
Désormais centenaire, Miss 
France est un symbole de «réus-
site», assure la Société Miss 
France. «C›est un ascenseur so-
cial», affirme sa présidente Alexia 
Laroche-Joubert, évoquant 
des Miss devenues «femmes 
d›affaires, médecins ou encore 

réalisatrices».
Les critères ont de plus été «mo-
dernisés», assure-t-elle. Une can-
didate n›a désormais plus de li-
mite d›âge et peut être transgenre, 
mariée, mère... et même tatouée.
Une seule candidate trans s›est 
jusqu›à présent présentée. Elle a 
échoué à l›élection de Miss Paris, 
en 2022.
Ces petites révolutions avaient 
fait vaciller le célèbre chapeau 
de Geneviève de Fontenay, figure 
historique du concours de beauté. 
Décédée en août à 90 ans, un 
hommage lui sera rendu samedi 
soir, jetant un voile pudique sur 
les relations houleuses qu›elle 
entretenait avec l›organisation 
actuelle des Miss.
«Hate-Watching»
Cette «évolution» est cepen-
dant encore loin de satisfaire les 
féministes. «C›est du +feminist-
washing+: on reste dans une élec-
tion très misogyne», estime Mé-
linda Bizri, de la Ligue des droits 
de l›Homme à Dijon, qui appelle 
au boycott de la cérémonie avec 
de nombreuses autres associa-
tions. «Les femmes se violentent 
toute leur vie pour atteindre ces 
critères fantasmagoriques, selon 
des schémas qui mettent très 
longtemps à se déconstruire», 

souligne-t-elle.
«Miss France est toujours aussi 
sexiste dans le principe de clas-
ser les femmes sur des critères 
de beauté», renchérit Violaine de 
Filippis, porte-parole d›Osez le 
féminisme!
Pour autant, chaque cérémonie 
compte parmi les audiences les 
plus élevées de TF1 (7,1 millions 
de téléspectateurs l›an dernier).
La soirée des Miss «est toujours 
un succès car c›est tout d›abord 
un divertissement», explique à 

l›AFP Virginie Spies, analyste des 
médias à l›Université d›Avignon.
Mais ce succès est en partie dû 
au «hate-watching», c›est-à-dire 
«regarder ce que l›on n›apprécie 
pas forcément pour pouvoir le cri-
tiquer», définit Mme Spies.
C›est «une culture populaire», 
s›était défendu le maire PS de 
Dijon François Rebsamen, lors 
du conseil municipal du 25 sep-
tembre, où la venue des Miss a été 
vivement critiquée.

La Diriyah Company dévoile ses atouts culturels 
et hospitaliers lors de l’événement Bashayer

Miss Nord-Pas-de-Calais, élue Miss France 2024
 en revendiquant la «diversité» de la femme
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Les savants algériens 
Bachir Halimi et Ahmed 
Moussaoui ont décroché 

samedi la Médaille du savant 
algérien, décernée par la 
Fondation «Wissam el-Alim El 
djazairi», et ce, en reconnaissance 
de leurs travaux scientifiques et 
leurs contributions intellectuelles.
La cérémonie de distinction s’est 
déroulée en présence du président 
de la Commission de l’éducation, 
de l’enseignement supérieur, 
de la recherche scientifique 
et des affaires religieuses à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), M. Omar Maamar, en 
sa qualité de représentant du 
président de l’Assemblée, M. 
Brahim Boughali, du président 
de l’Observatoire national de 
la société civile (ONSC), M. 
Noureddine Benbrahem, du 
président du Conseil supérieur 
de la jeunesse (CSJ), Mustapha 
Hidaoui, et de représentants de 
l’APN et du Conseil de la nation.

Cette 14e édition a vu la distinction 
du professeur en informatique, 
Bachir Halimi, qui a grandement 
contribué au développement des 
algorithmes d’arabisation des 
techniques d’écriture dans les 
systèmes informatiques et compte 
à son actif plusieurs inventions et 
techniques de programmation, à 
l’instar du système de gestion des 
catastrophes qui permet de sauver 

des vies humaines.
Egalement honoré le chercheur en 
Logique, Pr Ahmed Moussaoui 
qui est le premier docteur algérien 
à décrocher le grade de Doctorat 
d’Etat en Logique de l’université 
de Sorbonne (Paris), et ce, pour 
ses contributions scientifiques et 
intellectuelles appréciables dans 
le domaine de la Philosophie 
et de la Logique, au nombre de 

19 ouvrages, parmi lesquels la 
théorie de la relation tripartite de 
la Logique et la théorie des niveau 
de l’abstraction qui explique le 
développement des concepts 
formels.
Dans une allocution lue en son 
nom par M. Omar Maamar, 
M. Boughali a souligné que la 
principale motivation qui incite 
les Algériens à être au service 
de leur pays, consiste à leur 
assurer «un environnement 
sain et équitable qui sacralise le 
savoir, le travail, l’intégrité et la 
compétence et permet aux jeunes 
de forger  leurs talents, en leur 
offrant la chance de montrer leurs 
capacités et leurs créations sans 
restriction aucune», et c’est là 
l’objectif suprême auquel aspire 
l’Algérie nouvelle, a-t-il dit, au 
vu des «opportunités offertes par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune aux 
enfants de l’Algérie à travers son 
programme».

Grâce à ses savants, l’Algérie a le 
mérite d’apporter sa contribution 
à la diffusion des sciences 
religieuses, linguistiques et 
expérimentales dans le monde 
arabo-musulman en particulier 
et pour l’humanité, a estimé le 
président de l’APN, insistant sur 
l’importance de faire connaitre 
cette dimension civilisationnelle 
de l’Algérie à travers 
l’organisation de rencontres pour 
braquer la lumière sur la vie et les 
ouvrages de ces savants».
Pour sa part, M. Mohamed 
Moussa Baba Ammi, responsable 
de cette fondation a fait état de 
plus de 1600 savants et penseurs 
algériens recensés par sa 
fondation, ajoutant que «le chiffre 
connait une tendance haussière 
chaque année».
«Cette distinction est une 
reconnaissance aux efforts 
consentis par les savants algériens 
qui ont voué leurs vies au savoir et 
à la connaissance», a-t-il soutenu.

L’Algérien Mohamed 
Lamine Mehri a 
remporté le concours 

américain des arts vocaux (Voice 
arts awards) dans la catégorie 
du meilleur commentateur 
vocal arabe dédié à la publicité, 
pour son travail exceptionnel 
intitulé «Teniri», a-t-on appris 

du site électronique de cette 
manifestation.
Ce Prix est décerné par 
«l’association de la Société des 
sciences et des arts du son à New 
York» (SOVAS), pour récompenser 
les créateurs américains en langue 
anglaise dans le domaine du son et 
de la performance vocale dans le 

cinéma, la télévision, la littérature 
et autres.
Cette association fondée en 2013, 
organise également des concours 
pour récompenser les créateurs 
dans le domaine du son et de la 
performance vocale en langue 
espagnole, chinoise, japonaise, 
portugaise et arabe. En sus de 

Mehri, d’autres créateurs d’Egypte 
ont remporté des prix dans la 
catégorie de la langue arabe.
Mehri compte a son actif plusieurs 
participations à ce genre de 
concours, où il est connu pour sa 
performance vocale dans plusieurs 
travaux de la télévision et de la 
radio.

Les contrôleurs aériens, 
en France, se préparent 
pour entamer une 

nouvelle journée de grève 
pour s’opposer à une nouvelle 
loi, un texte qui oblige les 
contrôleurs aériens à se 
déclarer individuellement pour 
participer à un mouvement de 
grève.
En effet, ces contrôleurs aériens 
s’opposent à la loi qui veut créer 
un service minimum obligeant 
les salariés à se déclarer 
individuellement gréviste ou 
non dans un délai de 48 hures 
avant le mouvement social.
Vols France – Algérie : 30% 
des liaisons à Paris Orly et 50 
% à Brest annulés
De son côté, la direction 
générale de l’aviation civile a 
publié un nouveau communiqué 
pour demander aux compagnies 

aériennes de réduire le volume 
de leurs programmes aériens, 
de 30 % à l’aéroport de Paris 
Orly et de 50% au niveau de 
celui de Brest-Bretagne.
Suite à cette décision, des 
annulations, retards et des 
perturbations sont donc à 
prévoir en date du lundi 18 
décembre 2023.  Et ce, à partir 
de la soirée du dimanche 17 
novembre, jusqu’au mardi 19 
décembre 2023 à 6h du matin, 
soit la fin de ce mouvement 
social.
Par ailleurs, d’autres aéroports 
seront aussi concernés par cette 
grève des contrôleurs aériens 

en France. Notamment, Lyon 
Saint-Exupéry, Lille-Lesquin, 
Rouen, Poiltier et Saint-Yan. 
Pour limiter les perturbations 
du trafic aérien en France, 
l’aviation civile appliquera 
des mesures préventives et 
un service minimum là où la 
réglementation le permet, c’est-
à-dire, au niveau des aéroports 
précédemment cités.
Pour rappel, à destination 
de l’Algérie, plusieurs 
compagnies aériennes assurent 
la desserte du territoire national 
au départ des aéroports de 
Paris Orly, Lille et Lyon. En 
plus de la compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, d’autres 
transporteurs étrangers 
opèrent des vols au départ 
de ces aéroports, notamment 
Transavia, Volotea, Air France.

Météo Algérie a émis un 
bulletin météo spécial 
(BMS) annonçant de 

fortes averses de pluies orageuses 
dans plusieurs wilayas du pays.
Cette alerte concerne les wilayas 
d’Illizi, Ouargla, Tizi Ouzou, 
Bejaïa, Jijel, Skikda, Annaba, El 
Tarf, Bouira, Sétif (Nord), Mila, 
Constantine, Guelma et Souk 
Ahras.
Une vigilance jaune est également 
en place pour les wilayas de 
Mascara, Sidi Bel Abbès, Saida, 
Oum El Baoughi et El Oued à 
partir de 18 heures ce dimanche, et 
ce, au moins jusqu’à demain lundi.
Des quantités de pluie estimées 
entre 20 et 40 mm sont prévues, 
avec des cumuls pouvant atteindre 
ou dépasser localement 50 mm, en 
particulier sur les régions côtières.
Des chutes de neige prévues dans 

trois wilayas de l’Est du pays
Les wilayas de Batna, Khenchela 
et Tébessa seront touchées par 
des chutes de neige ce dimanche 
et lundi, selon un Bulletin 
météorologique spécial (BMS) 
émis par l’Office national de la 
météorologie (ONM). Cette alerte 
est valable de dimanche à 18h00 
jusqu’à lundi à 09h00.
Une épaisseur de neige de 10 à 
15 cm est attendue pendant cette 
période. Les habitants de ces 
régions doivent donc se préparer 
à des conditions météorologiques 
hivernales.
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La Fondation de la médaille du savant algérien honore 
les chercheurs Bachir Halimi et Ahmed Moussaoui

Un Algérien remporte le concours des arts 
vocaux aux Etats-Unis d’Amérique

Grève des contrôleurs aériens en France :

30% des vols à Paris Orly annulés lundi
Alerte météo « orange » :

Pluie et neige sur 
plusieurs wilayas


